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La Confederación de Empresarios de Andalucía organiza una

jornada sobre la economía circular para pymes
Según han explicado los expertos del sector, la economía circular en pymes se presenta

como una "estrategia clave" para "maximizar la eficiencia de los recursos y minimizar

aquello que se desecha". La sesión ha sido moderada por el miembro del Forbes Coaches

Council, José Luis González, y ha contado con el patrocinio de Reciclados Store.

original

Noticias Andalucía.

La sede de la Confederación de Empresarios de Andalucía, en la Isla de la Cartuja (Sevilla),

ha abierto sus puertas para celebrar una jornada de 'Avances Legislativos en economía

circular: Ley 7/2022 y Ley 3/2023', a la que han asistido representantes de diferentes

pequeñas y medianas empresas (pymes).

Según han explicado los expertos del sector, la economía circular en pymes se presenta como

una "estrategia clave" para "maximizar la eficiencia de los recursos y minimizar aquello que se

desecha". Al adoptar prácticas como la reutilización de materiales, el reciclaje y el diseño de

productos ecoeficientes, las pymes "pueden, no solo reducir costes operativos, sino también

mejorar su reputación ambiental y generar nuevas oportunidades de negocio en un contexto de

creciente conciencia sobre la sostenibilidad".

La sesión ha sido moderada por el miembro del Forbes Coaches Council, José Luis González,

y ha contado con el patrocinio de Reciclados Store. Asimismo, han intervenido la delegada

provincial de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, Inmaculada Gallardo, quien ha

expuesto qué medidas se están tomando desde la administración autonómica, y Helena

Vázquez, del Departamento de Derecho Público y Regulatorio de Andersen, que ha realizado

un recorrido por el contexto legislativo que envuelve a la economía circular.

La segunda parte de la jornada ha estado protagonizada por un debate en el que han

participado José Luis González, Manuel Parejo, director general de Flacema; José Manuel

Muñiz, secretario técnico de la Asociación de Telecomunicaciones de Andalucía Atelan;

Francisco Tato, presidente del Consejo Andaluz de Colegios Profesionales de Economistas;

María Teresa Romero, directora general de Reciclados Store, S.L; Jenifer García, del

departamento de Operaciones en Reinicia, y Benito Navarrete, catedrático de la Universidad

de Sevilla y director de la Cátedra Fundación Cepsa de Transición Ecológica.

Por último el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus

Palacios, ha cerrado la jornada con una intervención en la que ha destacado "la importancia
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de seguir alineados con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y las medidas que

propone la Agenda 20-30".
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

E
l negocio de los pisos turísti-
cos en Sevilla tuvo una factu-
ración de 96 millones de eu-
ros en 2023, la mayor de los 

últimos cuatro años. El dato lo apor-
ta la plataforma Airbnb, que es la úni-
ca que dispone de un sistema de estu-
dio basado en criterios de ‘big data’ 
para analizar las circunstancias de 
cada destino en tiempo real. En lo que 
respecta a la capital andaluza, ese fue 
el dinero que movió el conjunto de vi-
viendas que se alquilan por tempora-
das a través del portal, donde está la 
mayoría de viviendas usadas como alo-
jamiento que tienen actividad duran-
te todo el año. 

De hecho, desde la pandemia el 
montante ha crecido un 40%, pasan-
do de 69 a 96 millones, con incremen-
to tanto en la oferta como en el precio 
al que se comercializan los inmuebles. 
El estudio de Airbnb indica que el cos-
te medio por habitación viene a salir 
en torno a los 90 y 100 euros, que es 
muy parecido al de hoteles y aparta-
mentos turísticos. Hace un tiempo alo-
jarse en un bloque de pisos resultaba 
mucho más barato, pero eso ha ido 
cambiando con el tiempo.  

La mayoría de las viviendas que se 
utilizan como hospedaje son de cua-
tro o más habitaciones y su precio 
medio es de 394 euros diarios, indica 
el análisis de Airbnb. Le siguen los de 
tres habitaciones, que valen unos 200 
euros, mientras que los de dos y una 
habitación cuestan 156 y 104, respec-
tivamente. Todas estas cifras dan una 
idea de la dimensión del fenómeno 
que alcanza volúmenes económicos 
parecido al de grandes empresas se-
villanas con centenares de trabaja-
dores a su cargo como Cobre Las Cru-
ces, la firma de moda Scalpers, la in-
geniería Ayesa o el propio Real Betis 
Balompié. 

El decreto de la Junta del pasado 2 
de febrero, que viene a regular este 

mercado, ya les da la consideración 
de actividad económica y elimina el 
uso residencial por el que se han ve-
nido rigiendo hasta el momento. El 
nivel de rentabilidad de este tipo de 
negocios es alto, aunque, en el caso de 
Sevilla, la mayoría de los propietarios 
son pequeños inversores que han vis-
to en esta actividad una manera de 
obtener un sobresueldo, pagar rápi-
do una hipoteca o es su única fuente 
de ingresos. También han surgido al 
calor de este fenómeno otros nego-
cios de gestión como agencias, con-
sultoras o incluso profesionales au-
tónomos que se encargan del funcio-
namiento de los pisos y el trato con 
los huéspedes.  

Hasta el pasado 2 de febrero, cuan-
do entró en vigor el decreto de la Jun-
ta que da competencias a los ayunta-
mientos para limitar este fenómeno, 
en la ciudad había 8.822 pisos con li-
cencia turística, aunque son unos 
3.700 los que mantienen la actividad 
todo el año. En total suman un total 
de 43.184 camas, que superan en 
10.000 la capacidad de la planta ho-
telera y la de apartamentos turísti-
cos de la ciudad (tienen un total de 
33.700 plazas). De hecho, sólo un mes 
antes, cuando se iba acercando la fe-
cha de aprobación comprometida por 
la Junta para dar curso a la regula-
ción, el número de permisos se dis-
paró con 200 más.  

Las nuevas armas 

El decreto, de entrada, no puede redu-
cir este número, únicamente encon-
trar vías para impedir que vayan a más, 
pero sí da potestad a las ciudades para 
endurecer las condiciones para nue-
vas licencias y declarar zonas satura-
das, como ya está haciendo Sevilla. El 
Consistorio ha identificado once ba-
rrios principalmente en el casco his-
tórico y en Triana donde no se permi-
tirán más permisos, como adelantó el 
jueves ABC.  

Estos núcleos saturados son princi-
palmente Santa Cruz, el Arenal, la Al-
falfa, San Bartolomé, Feria, Encarna-
ción, Santa Catalina y la zona históri-
ca de Triana. Sólo se libran el Museo y 
San Julián, donde no habrá restriccio-
nes. La intención a futuro no es sólo 
dificultad la apertura de nuevas licen-
cias en estos barrios, sino reducir el 
número de las que ya están en vigor, 
pues tras un exhaustivo estudio, los 
servicios municipales han concluido 
que sobran 2.750 viviendas turísticas 
por ejercer una fuerte presión sobre 
los residentes y los negocios tradicio-

nales hasta provocar una transforma-
ción del entorno.  

La única manera de reducir ese cen-
so es con una inspección efectiva y la 
retirada de licencias a los incumpli-
dores. Así se recogerá en una ordenan-
za que ya está preparando la Gerencia 
de Urbanismo, que será en la que re-
caiga esta competencia. Previamente 
hay que otra modificación puntual del 
PGOU para incluir la nueva termino-
logía, un trámite que tardará entre seis 
y diez meses. Pero eso no significa que 
el Ayuntamiento no pueda actuar. De 
hecho, será el supervisor de las nue-
vas peticiones que reciba la Conseje-
ría de Turismo, de la que seguirá de-
pendiendo el registro. Si se cumplen 
los plazos comprometidos, será el abril 
cuando se empiece a regular. 

Los pisos turísticos 
facturan casi 100 
millones al año en Sevilla

∑ Los beneficios han crecido un 40%  
en cinco años, con un nivel medio de 
ocupación que ronda el 60% 

∑ Hasta la aprobación del decreto, la 
ciudad tenía 8.822 licencias turísticas, 
que suman 43.184 camas

Dos turistas en el 

Centro de Sevilla 

tiran de sus 

maletas  // RAÚL 

DOBLADO

E
l tamaño que ha ad-
quirido el negocio de 
los pisos turísticos en 

Sevilla es otro motivo de 
peso para una regulación. 
La actividad mueve 96 mi-
llones al año, pero hasta el 
pasado 2 de febrero se regía 
por criterios de uso residen-
cial. Ya es hora de llamar a 
las cosas por su nombre y 
establecer cuanto límites 
sean necesarios para garan-
tizar la tranquilidad de los 
residentes, especialmente 
donde ya empiezan a ser es-
casos. 

El negocio

ADRIANO

COSTE POR HABITACIÓN 

100 
euros es el precio medio de la 
habitación en una vivienda de 
uso turísticos en Sevilla.  

REFERENCIA DE 2019 

69 
millones de euros de euros fue la 
facturación de las viviendas 
turísticas en 2019, según Airbnb. 

EL MEJOR MES DE 2023 

13,8 
millones de euros fue el beneficio 
de estos alojamientos el pasado 
abril, el mes de mayor ocupación.

EN CIFRAS
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S. L. 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, 

aseguró ayer que el decreto de Vivien-

da de Uso Turístico aprobado por el 
Gobierno andaluz «da libertad a los 

ayuntamientos para que cada uno, en 

función de las necesidades o de los 

problemas que pueden estar surgien-

do actúe en consecuencia», y, a su vez, 

anunció que el Ayuntamiento aproba-

rá una ordenanza «para regular los 

apartamentos turísticos en algunas 

zonas de la ciudad». 

Así lo manifestó en el Pleno tras la 

pregunta formulada por parte del gru-

po Vox relativa al establecimiento de 

limitaciones a la implantación de vi-

viendas de usos turísticos. Asimismo, 

el alcalde reconoció que «se ha des-

bordado el número de licencias, sobre 

todo en algunas zonas de la ciudad, y 

está empezando a generar problemas 

con los vecinos», por ello, «considera-

mos que hay razones imperiosas de 

interés general para actuar contra es-

tos problemas». 

En este contexto, Sanz explicó que 

el equipo de gobierno va a aprobar un 

documento en el que «podrán también 

opinar y aportar todas las fuerzas po-

líticas que lo estimen conveniente. Se 

trata «de una ordenanza mediante la 

que se va a determinar el número má-

ximo de viviendas de uso turístico que 

pueda haber en cada barrio de Sevilla, 

ya que la situación de los apartamen-

tos turísticos no es la misma en todos 
lados». 

Asimismo, el alcalde de Sevilla se-

ñaló que dicha ordenanza «será revi-

sada anualmente» y, como cualquier 

otra, «tiene que venir a aprobación ini-

cial y a aprobación definitiva, donde 

podremos debatir y apoyar esa orde-

nanza, si llegue al caso. Será de apli-

cación inmediata». 

Por último, Sanz subrayó que «se en-

viarán expedientes disciplinarios a la 

Junta para que procedan a cancelar sus 

inscripciones en el registro». Es decir, 

«vamos a abrir expedientes disciplina-

rios a aquellas viviendas de fines turís-

ticos cuyo registro sea cancelado por 

la Junta de Andalucía, y pediremos tam-

bién al Colegio de Administradores de 

Finca que nos faciliten las denuncias 

más recurrentes de las que tengan co-

nocimiento por parte de las comunida-

des de propietarios», matizó. 

Por su parte, la portavoz de Vox, Cris-

tina Peláez, pidió al alcalde que este do-

cumento «se lleve a cabo lo antes posi-

ble y que, por supuesto, nos lo comuni-

que y podamos aportar, efectivamente, 

cada grupo político nuestras opiniones 

y consideraciones», porque hay «mu-

cha inquietud en la calle al respecto, de 

los vecinos de las zonas donde existen 

muchos pisos turísticos, incluso de los 

dueños de estos apartamentos, pues 

también hay cierta tensión para saber 

exactamente a qué atenerse». 

La futura ordenanza  

del turismo se  

revisará anualmente

∑ El alcalde confirma 
que una vez que se 
apruebe sea de 
aplicación inmediata

Sanz reconoce que se ha 
desbordado el número de 
licencias turísticas y eso 
está empezando a generar 
problemas en la ciudad 

«Vamos a abrir expedientes 
disciplinarios a aquellos 
pisos turísticos que 
incumplan para que se 
cancele su permiso»D
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Agricultores de toda Andalucía acudieron ayer a la manifestación convocada en Algeciras  // SERGO RODRÍGUEZ

N. ORTIZ 

SEVILLA 

Bajo el lema ‘Por un campo vivo’, más 
de 1.500 agricultores se reunieron ayer 
en Algeciras con la intención de cor-
tar los accesos al Puerto de la locali-
dad gaditana y llamar así la atención 
sobre una de las grandes lacras del 
sector: la entrada de productos de ter-
ceros países.  

«Nos pasan por encima, es impo-
sible competir con países como Ma-
rruecos, donde los costes laborales 
son muchísimos más bajos y, además, 
usan productos fitosanitarios que 
aquí tenemos prohibidos», asegura-
ban los agricultores al inicio, en uno 
de los dos puntos de encuentro esta-
blecidos por los convocantes: las or-
ganizaciones agrarias Asaja, COAG, 
UPA y Cooperativas Agro-alimenta-
rias de Andalucía, que volvieron a pro-
testar en unidad de acción. 

«Las movilizaciones en los puertos, 
y sobre todo en Algeciras, uno de los 
principales puertos europeos, tienen 
un significado muy especial: es por 
aquí por donde entra toda esa com-
petencia totalmente desleal, con pro-
ductos hechos con productos que es-
tán prohibidos en la UE», señalaba 
Andrés Góngora,  agricultor almerien-

se y representante de COAG Andalu-
cía, al inicio de la marcha. Precisa-
mente una de las grandes reivindica-
ciones de las protestas que llevan su-
cediéndose desde el día 6 de febrero 
es que se establezcan cláusulas espe-
jo a los productos de terceros países, 
es decir, que tengan que cumplir las 
mismas normas fitosanitarias que los 
producidos en la UE. Además, los pro-
ductores también reclaman más ins-
pecciones a nivel europeo, un asunto 
que el ministro de Agricultura, Luis 
Planas se ha comprometido a llevar 
al próximo Consejo de Ministros de la 
UE, que se celebrará el próximo lunes. 

 «Nosotros tenemos que cumplir 
unas condiciones muy específicas 
para cultivar, lo que pedimos es que 
al menos cumplan esas condiciones. 
Hoy está entrando naranja de Egipto 
que no se sabe qué tipo de condicio-
nes ni uso de pesticidas, todo esto nos 
deja fuera del mercado y está arrui-
nando, entre otros, al sector de cítri-
cos», aseguraba Ricardo Serra, presi-
dente de Asaja Andalucía. 

Con el Puerto de Algeciras cerra-
do a cal y canto, y al no obtener los 
permisos para circular en tractores, 
las consignas eran claras: había que 
ir desde el polígono La Menacha has-

ta el puerto algecireño a pie. Fue, pre-
cisamente ahí cuando se produjeron 
los momentos más tensos: al llegar a 
las inmediaciones de las instalacio-
nes portuarias, algunos manifestan-
tes lanzaron hortalizas y frutas a los 
efectivos de Policía Nacional, que car-
garon y produjeron, al menos, heri-
das a uno de los agricultores. 

Tras un llamamiento a la calma por 
parte de las asociaciones agrarias, un 
grupo decidió volver a cortar la A-7, 
provocando retenciones en el tráfico 
en plena hora punta. El bloqueo fue 
pronto disuelto por las fuerzas de se-
guridad, y se saldó con dos detenidos, 
un policía herido en un dedo y seis 
identificados. 

Después de una semana con pro-
testas en Córdoba, Granada y Mála-
ga, la próxima cita de un sector agra-
rio que asegura «no poder más», es 
en Madrid el día 26 en una manifes-
tación nacional. 

Apoyo de la CEA 
Por otro lado, La Confederación de Em-
presarios de Andalucía (CEA), expre-
só ayer su apoyo al campo andaluz en 
sus reivindicaciones, demandando una 
simplificación de la PAC, menos buro-
cracia, la eliminación de la competen-
cia desleal y una política hidrológica 
más eficiente, entre otros aspectos. 
Además, subrayó la importancia de 
que dichas reivindicaciones sean «ca-
nalizadas» a través de las entidades 
con «plena representatividad del sec-
tor», como son Asaja-Andalucía y Co-
operativas Agroalimentarias.

Tensión y cargas en la protesta 
agraria del Puerto de Algeciras

∑ La manifestación, con 

más de 1.500 asistentes, 

se saldó con dos 

detenidos 

«Pedimos que los 
productos que compitan 
con nosotros lo hagan en 
igualdad de condiciones», 
afirman los agricultoresD
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Visitantes durante la última edición de Welcome Home Sevilla  // J. M. SERRANO

ABC 

SEVILLA 

Comienza una nueva edición de Wel-

come Home Sevilla. El salón inmobi-

liario, una de las citas mayores de re-
ferencia para el sector en Sevilla, vuel-

ve abrir sus puertas hoy, viernes 23 de 

febrero, y mañana, con un amplio pa-

nel de empresas y ofertas inmobilia-

rias. 

Con nueve ediciones a sus espaldas, 

el evento, organizado por El Acento y 

con el patrocinio de ABC de Sevilla, 

Santander y Metrovacesa, volverá a 

presentar las últimas novedades del 

sector inmobiliario en la capital his-

palense. Como viene siendo habitual, 

el hotel NH Collection vuelve a acoger 

la jornada, abierta a todo el público y 

a la que se puede acceder de forma gra-

tuita entre las 10.30 horas y las 20 ho-

ras de hoy y entre las 10 y las 20 horas 

de mañana sábado.  

La nueva edición de Welcome Home 

Sevilla, que cuenta con la colaboración 

de AQ Acentor, Emvisesa, Junta de An-

dalucía, Grupo Insur y Pisos.com, con-

tará con la participación de cerca de 

treinta entidades referentes del sec-

tor inmobiliario, como es el caso de 

Bekinsa, Realia, Vía Célere, Grupo Q, 

Grupo Galia, Gilmar, Exedra o Ingra-

vito, entre otras. 

Todas estas compañías disponen  

de un expositor durante la jornada, 

donde los visitantes podrán encontrar 

nuevas promociones de viviendas y 

ofertas, así como un amplio catálogo 

de alquileres y Viviendas de Protec-
ción Oficial (VPO). De esta manera, 

Welcome Home Sevilla se erige como 

la oportunidad perfecta tanto para in-

versores como particulares interesa-

dos en adquirir viviendas, ya que el 

abanico de ofertas permite encontrar 

inmuebles que se ajusten a todos los 

bolsillos y necesidades presupuesta-

rias. 

Además de los descuentos y ofer-

tas, los visitantes de la nueva edición 

de Welcome Home Sevilla podrán co-

nectar con expertos cualificados y los 

mejores profesionales del sector in-

mobiliario de Sevilla para recibir ase-

soramiento y cuya experiencia servi-

rá para aclarar dudas y arrojar ayudas 

a todos aquellos que estén a punto de 

decidirse por la compra o el alquiler 

de un inmueble.  

Gracias a todas estas ventajas, 

Welcome Home vuelve a convertirse 

en el evento inmobiliario del año en 

Sevilla ya que se enmarca dentro de 

un mercado estable que, pese a la 

pandemia, no ha frenado su creci-

miento. La jornada también se 

perfila como el espacio ideal para 

que se generen y estrechen vínculos 

y colaboraciones entre profesiona-

les, así como promotores y provee-

dores. Además, también es una 

ventaja para que los particulares 

puedan conocer la oferta inmobilia-

ria que hay en Sevilla y recibir 

asesoramiento durante los dos días 

que dura la cita.  

Sevilla en auge 
El salón Welcome Home Sevilla se ce-

lebra en un contexto en el que el de-

bate sobre la vivienda está en prime-

ra línea. Los últimos datos del Institu-

to Nacional de Estadística (INE) 

muestran que en 2023 la compraven-
ta de viviendas registró un descenso 

del 9,7% frente al año anterior, dejan-

do atrás dos años consecutivos de in-

cremento. En Andalucía, el descenso 

ha sido mayor, del 11,3%.  

Con todo, las promociones inmobi-

liarias en Sevilla han continuado ac-

tivas en el último año, ya que las prin-

cipales promotoras del sector siguen 

apostando por la capital hispalense 

para expandir su cartera. Es el caso de 

Vía Célere con el desarrollo de Célere 

Acacia en Entrenúcleos, donde tam-

bién AQ Acentor ha comprado suelo 

para la construcción de viviendas. Por 

su parte, Metrovacesa ultima el lanza-

miento de viviendas en Isla Natura, así 

como su proyecto en la antigua fábri-

ca de la Cruz del Campo, junto a Ner-

vión, entre otras promociones. 

Welcome Home vuelve a dar 
cita a las mayores empresas del 
sector inmobiliario en Sevilla 
∑ El evento tiene lugar 

hoy y mañana en el 
hotel NH Collection 
con una treintena de 
expositores

En un año en el que el debate 
sobre la vivienda ha vuelto a 
estar en el punto de mira, el 
salón Welcome Home vuelve a 
contar en esta ocasión con la 
participación de las mayores 
empresas del sector inmobi-
liario en Sevilla y aspira a 
lograr cientos de ventas y 
poner en contacto a miles de 
profesionales, como viene 
siendo habitual en sus nueve 
ediciones anteriores. Son 
cerca de treinta empresas las 
que componen la oferta de 
salón: Santander, Metrovace-
sa, AQ Acentor, Emvisesa, 
Junta de Andalucía, Grupo 
Insur, Pisos.com, Actívitas 
Inversión Inmobiliaria, Básico 
Homes, Bekinsa, Caralca, 
Compracasa Espacio Sevilla 
Sur, Culmia, Exacon Smart 
Living, Exedra, Gilmar, Galia 
Único Homes, Grupo Galia, 
Grupo Q, Grupo Recio, Impact 
Homes, Ingravito, Isla Canela, 
Nozar, Pryconsa, Realia, 
Rucapri y Vía Célere. 

Oferta expositiva 
en el mayor salón 
de inmuebles 
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Visitantes durante la última edición de Welcome Home Sevilla  // J. M. SERRANO

ABC 

SEVILLA 

Comienza una nueva edición de Wel-

come Home Sevilla. El salón inmobi-

liario, una de las citas mayores de re-
ferencia para el sector en Sevilla, vuel-

ve abrir sus puertas hoy, viernes 23 de 

febrero, y mañana, con un amplio pa-

nel de empresas y ofertas inmobilia-

rias. 

Con nueve ediciones a sus espaldas, 

el evento, organizado por El Acento y 

con el patrocinio de ABC de Sevilla, 

Santander y Metrovacesa, volverá a 

presentar las últimas novedades del 

sector inmobiliario en la capital his-

palense. Como viene siendo habitual, 

el hotel NH Collection vuelve a acoger 

la jornada, abierta a todo el público y 

a la que se puede acceder de forma gra-

tuita entre las 10.30 horas y las 20 ho-

ras de hoy y entre las 10 y las 20 horas 

de mañana sábado.  

La nueva edición de Welcome Home 

Sevilla, que cuenta con la colaboración 

de AQ Acentor, Emvisesa, Junta de An-

dalucía, Grupo Insur y Pisos.com, con-

tará con la participación de cerca de 

treinta entidades referentes del sec-

tor inmobiliario, como es el caso de 

Bekinsa, Realia, Vía Célere, Grupo Q, 

Grupo Galia, Gilmar, Exedra o Ingra-

vito, entre otras. 

Todas estas compañías disponen  

de un expositor durante la jornada, 

donde los visitantes podrán encontrar 

nuevas promociones de viviendas y 

ofertas, así como un amplio catálogo 

de alquileres y Viviendas de Protec-
ción Oficial (VPO). De esta manera, 

Welcome Home Sevilla se erige como 

la oportunidad perfecta tanto para in-

versores como particulares interesa-

dos en adquirir viviendas, ya que el 

abanico de ofertas permite encontrar 

inmuebles que se ajusten a todos los 

bolsillos y necesidades presupuesta-

rias. 

Además de los descuentos y ofer-

tas, los visitantes de la nueva edición 

de Welcome Home Sevilla podrán co-

nectar con expertos cualificados y los 

mejores profesionales del sector in-

mobiliario de Sevilla para recibir ase-

soramiento y cuya experiencia servi-

rá para aclarar dudas y arrojar ayudas 

a todos aquellos que estén a punto de 

decidirse por la compra o el alquiler 

de un inmueble.  

Gracias a todas estas ventajas, 

Welcome Home vuelve a convertirse 

en el evento inmobiliario del año en 

Sevilla ya que se enmarca dentro de 

un mercado estable que, pese a la 

pandemia, no ha frenado su creci-

miento. La jornada también se 

perfila como el espacio ideal para 

que se generen y estrechen vínculos 

y colaboraciones entre profesiona-

les, así como promotores y provee-

dores. Además, también es una 

ventaja para que los particulares 

puedan conocer la oferta inmobilia-

ria que hay en Sevilla y recibir 

asesoramiento durante los dos días 

que dura la cita.  

Sevilla en auge 
El salón Welcome Home Sevilla se ce-

lebra en un contexto en el que el de-

bate sobre la vivienda está en prime-

ra línea. Los últimos datos del Institu-

to Nacional de Estadística (INE) 

muestran que en 2023 la compraven-
ta de viviendas registró un descenso 

del 9,7% frente al año anterior, dejan-

do atrás dos años consecutivos de in-

cremento. En Andalucía, el descenso 

ha sido mayor, del 11,3%.  

Con todo, las promociones inmobi-

liarias en Sevilla han continuado ac-

tivas en el último año, ya que las prin-

cipales promotoras del sector siguen 

apostando por la capital hispalense 

para expandir su cartera. Es el caso de 

Vía Célere con el desarrollo de Célere 

Acacia en Entrenúcleos, donde tam-

bién AQ Acentor ha comprado suelo 

para la construcción de viviendas. Por 

su parte, Metrovacesa ultima el lanza-

miento de viviendas en Isla Natura, así 

como su proyecto en la antigua fábri-

ca de la Cruz del Campo, junto a Ner-

vión, entre otras promociones. 

Welcome Home vuelve a dar 
cita a las mayores empresas del 
sector inmobiliario en Sevilla 
∑ El evento tiene lugar 

hoy y mañana en el 
hotel NH Collection 
con una treintena de 
expositores

En un año en el que el debate 
sobre la vivienda ha vuelto a 
estar en el punto de mira, el 
salón Welcome Home vuelve a 
contar en esta ocasión con la 
participación de las mayores 
empresas del sector inmobi-
liario en Sevilla y aspira a 
lograr cientos de ventas y 
poner en contacto a miles de 
profesionales, como viene 
siendo habitual en sus nueve 
ediciones anteriores. Son 
cerca de treinta empresas las 
que componen la oferta de 
salón: Santander, Metrovace-
sa, AQ Acentor, Emvisesa, 
Junta de Andalucía, Grupo 
Insur, Pisos.com, Actívitas 
Inversión Inmobiliaria, Básico 
Homes, Bekinsa, Caralca, 
Compracasa Espacio Sevilla 
Sur, Culmia, Exacon Smart 
Living, Exedra, Gilmar, Galia 
Único Homes, Grupo Galia, 
Grupo Q, Grupo Recio, Impact 
Homes, Ingravito, Isla Canela, 
Nozar, Pryconsa, Realia, 
Rucapri y Vía Célere. 

Oferta expositiva 
en el mayor salón 
de inmuebles 
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MERCEDES BENÍTEZ SEVILLA 

E
n la Fundación San Pa-

blo Andalucía se cuen-

tan los días que quedan 

para que el próximo mes 

de septiembre arranque 

en Sevilla, en el campus 

de Bormujos, la Fernando III, la que 

será la cuarta universidad del CEU en 

España (después de las de Madrid, Va-

lencia y Barcelona) y la segunda pri-

vada de Sevilla. 

La Fernando III, la CEU UF3, como 

se denominará la nueva institución 

académica que sigue un modelo edu-

cativo basado en los principios del hu-

manismo cristiano, arrancará con diez 

nuevas titulaciones en el curso 

2024/2025 que serán el punto de par-

tida para seguir ampliando y crear a 

partir del siguiente ejercicio académi-

co (en  2025) un campus de Ciencias 

de la Salud con Medicina, Enfermería, 

Fisioterapia y Psicología (para el que 

ya tienen como decano Felipe Martí-

nez Alcalá). Y luego, a partir del año 

2027, extenderse a la provincia de Má-

laga. 

El CEU tiene 90 años de historia en 

España y en Sevilla lleva desde hace  

27 años, cuando en 1995 asumió el le-

gado desarrollado desde 1957 por la 

Archidiócesis de Sevilla a través de su 

Escuela de Magisterio, con el Centro 

de Estudios Universitarios Cardenal 

Spínola CEU, ahora en fase de desas-

cripción de la Universidad de Sevilla. 

Será en septiembre cuando arranque 

la nueva universidad pero antes, pro-

bablemente el próximo 6 de abril, ce-

lebrarán un acto de inauguración en 

el que estarán presentes los responsa-

bles del CEU y se espera que asistan 

también representantes de la Junta de 

Andalucía. Se incluirá una ceremonia 

de bendición de las instalaciones.  

En Bormujos, en los terrenos don-

de se ubican actualmente los centros 

adscritos Cardenal Spínola y el cole-

gio CEU de Sevilla, se impartirán des-

de el próximo septiembre nuevas ti-

tulaciones. Los estudios de grado es-

tán vinculados a las ramas empresa-

riales y técnicas, y serán Administra-

ción y Dirección de Empresas, Derecho, 

Marketing y Gestión Comercial, Inte-

ligencia de Negocios, Ingeniería Infor-

mática, Ingeniería de Sistema de Te-

lecomunicación 

Dentro de la Facultad de Humani-

dades, Educación y Deportes, se po-

drá estudiar Ciencias de la Actividad 

Física y del Deporte, Educación Infan-

til y Educación Primaria 

Luego, en una segunda fase, es de-

cir, un año después (una vez que ten-

gan las autorizaciones pertinentes) se 

empezará con las sanitarias y se se-

guirá con los estudios especializados 

en ciberseguridad, diseño industrial 

y biomedicina entre otros. 

La idea es que las clases sean gru-

pos reducidos de unos 40 alumnos que 

correrán a cargo de medio centenar 

de nuevos profesores que el CEU pre-

tende reclutar del sector empresarial. 

Probablemente profesionales «de ca-

lidad» de distintos sectores interesa-

dos en iniciar una carrera docente. Esa 

será la plantilla inicial para los diez 

cursos de primero que arrancan y que 

se irá ampliando a medida que vayan 

subiendo y se pongan en marcha los 

programas de doctorado y máster que 

también tienen previstos. Una vez que 

la universidad esté al cien por cien se 

espera que sea empleadora de unas 

900 personas en la sede de Bormujos. 

De momento, se espera que a par-

tir del próximo septiembre lleguen al 

nuevo campus unos 400 alumnos que 

serán seleccionados entre las 4.000 so-

licitudes de información que han re-

cibido para las diez nuevas titulacio-

nes. Aunque en un principio no hay 

ninguna íntegramente en inglés, la 

La universidad del CEU arranca en 
septiembre con diez grados y el reto de 
ofrecer Medicina en 2025 en Bormujos;  
Medio centenar de profesores se 
incorporan a la segunda privada 
sevillana que llegará a Málaga en 2027 

Fernando III 
La privada con 
vocación de  
humanismo

«Hay nicho para captar 
estudiantes. Sevilla es una 
grandísima marca 
internacional», dice Javier 
Tello, su director general
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idea es ofrecerla en un plazo medio. 
Serán grupos reducidos de 40 alum-
nos, en los que la asistencia a clase 
será obligatoria, como se hace habi-
tualmente en las privadas. De hecho, 
a los estudiantes se les exige normal-
mente un 75 por ciento de asistencia 
a las clases y la obligatoriedad de acu-
dir a todas las prácticas. 

¿Por qué se ha fijado el CEU en Se-
villa para abrir su cuarta universidad 
en España? Porque, según el director 
general de la Fundación San Pablo An-
dalucía CEU, Javier Tello, Sevilla ya te-
nía instalaciones (en referencia al cen-
tro Cardenal Spínola de Bormujos) y 
consideran que «hay nicho más que 
suficiente» para captar estudiantes 
(tanto sevillanos como procedentes 
del resto de Andalucía y de Hispanoa-
mérica). Además a juicio del respon-
sable del grupo «Sevilla es una gran-
dísima marca internacional». 

«Se ha intentado tres veces y aho-
ra se ha conseguido», recalca Javier 
Tello, que se muestra orgulloso de ex-
tender a la Fernando III su «compro-

miso con los valores humanistas cris-
tianos» y augura futuro para la nueva 
privada. Aspiran a que la CEU UF3 en-
tre en los rankings de mejores univer-
sidades en un plazo de quince años. 
«No queremos ser una universidad 
muy comercial que vende muchas ma-
trículas, sino una apuesta universita-
ria que aspira a los rankings», afirma 
Tello. 

Y cuando se le pregunta si la Fer-
nando III puede convertirse en la uni-
versidad de los estudiantes que no sa-
can nota suficiente para entrar en las 
titulaciones más demandadas, Tello 
dice que están «luchando» contra eso 
y que los estudiantes del CEU se com-
paran con los de cualquier otra uni-
versidad española. En Sevilla «los egre-
sados del CEU Cardenal Spínola de los 
grados de Educación son los más de-
mandados en los colegios públicos y 
privados de Sevilla». 

Además se centrarán en «garanti-
zar el éxito profesional» del alumna-
do fomentando el contacto permanen-
te y directo entre universidad y em-

presa, lo que permite estar al tanto de
las necesidades de los sectores empre-
sariales. 

Para ello han creado el Consejo Ase-
sor de Empleabilidad, formado por lí-
deres de recursos humanos de dife-
rentes sectores. En este consejo par-
ticipan 11 empresas (Agencia EFE,
Airbus, BBVA, Deloitte, Garrigues, GSK, 
Ilunion, Mapfre, Microsoft, Randstad
y Vodafone) de 11 sectores diferentes
(legal, tecnología, farmacéutico, con-
sultoría, medios de comunicación, se-
guros, financiero…). La idea es que se
fomenten las prácticas en empresa a
modo de inmersión en el entorno la-
boral, la formación para el empleo, fe-
rias de empleo, acompañamiento y
mentorización. 

La privada ofrece también becas,
tanto de excelencia como socioeconó-
micas. Al año invierten en todo el gru-
po 17 millones de euros que ofrecen a
6.000 de los más de 40.000 alumnos
que tienen en todas las etapas educa-
tivas (incluyendo colegios como el de
Sevilla).

La inversión que realizará el 
CEU en Sevilla para que la 
Universidad Fernando III esté 
«a velocidad de crucero» será 
de 50 millones. En Sevilla las 
instalaciones ocupan 40 
hectáreas. Con esta inversión 
se pretende seguir el modelo 
del CEU en Madrid basada en 
centros de última generación 
y grupos pequeños como el de 
la Facultad de Humanidades y 
Ciencias de la Comunicación 
de Argüelles, donde cuentan 
con modernos estudios de 
televisión y radio. En la 
facultad de Medicina de 
Montepríncipe tienen salas de 
simulación en las se hacen 
operaciones o partos. Sólo el 
muñeco que hace de paciente 
cuesta 60.000 euros.

Una inversión de 
50 millones y 
tecnología
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Diego J. Geniz 

Será una de las grandes noveda-
des del próximo curso en Sevilla. 
La Universidad Fernando III abri-
rá sus puertas en el campus que el 
CEU posee en Bormujos, en la pri-
mera corona del Aljarafe. Lo hará 
con 400 estudiantes, muchos de 
ellos procedentes del extranjero, 
debido al interés generado en 
otros países ante la apertura de 
este centro de enseñanza supe-
rior, al que avala la trayectoria 
académica de 90 años de la insti-
tución privada. Unos 40 profeso-
res (muchos de ellos procedentes 
del mundo de la empresa) confor-
man la plantilla docente con la 
que se inaugurarán unas instala-
ciones en las que se han invertido 
cinco millones de euros.  

Será el culmen de un proyecto 
educativo andaluz en el que se vie-
ne trabajando desde hace 27 años. 
Ahora le toca el turno a la educa-
ción superior con la Universidad 
CEU Fernando III, la cuarta de es-
ta fundación en España tras las de 
Madrid, Barcelona y Valencia. Se 
pondrá en marcha con diez grados, 
seis dobles grados, seis másteres de 
posgrado y tres doctorados.  

La oferta para este primer cur-
so la protagonizan enseñanzas 
“tradicionales”, pero también 
aquellas enfocadas al mundo tec-
nológico. En octubre de 2024 em-
pezarán a impartirse los grados 
en Administración y Dirección de 
Empresas (ADE), Marketing y 
Gestión Empresarial, Inteligencia 
de los Negocios, Relaciones Inter-
nacionales, Educación Infantil, 
Educación Primaria, Ciencias de 
la Actividad Física y el Deporte, 
así como Derecho. A esta lista se 
suman dos ingenierías muy de-
mandadas por el ámbito de las 
TIC: Ingeniería Informática e In-
geniería de Sistemas de Teleco-
municación. 

La relación se completa con los 
seis dobles grados en Derecho 
más ADE; Marketing y Gestión 
Comercial más ADE; Relaciones 
Internacionales (RRII) más Dere-
cho; ADEmás RRII; ADE más In-
teligencia de Negocios; y Educa-
ción Infantil más Educación Pri-
maria. El precio de estas carreras 
oscila entre los 7.351 euros del 
primer curso en Derecho o en 
Educación Infantil a los 9.211 eu-
ros que cuesta el de Ingeniería In-
formática. En los dobles grados la 
tarifa alcanza los 10.111 euros en 
titulaciones como Derecho más  
ADE. Tales cantidades (que inclu-
yen la matrícula) se pueden frac-
cionar en 12 mensualidades.  

Respecto a los másteres de pos-
grado, se oferta el de Profesora-
do de ESO, Bachillerato, FP y En-
señanzas de Idiomas; Derecho 
Tecnológico y Digital; Dirección 
de Empresas (MBA); Business 
Analytics & Big Data; Relaciones 
Internacionales y Diplomacia; y 
Auditoría de Cuentas. El precio 
es de 11.491 euros, excepto la 
primera titulación, que se queda 
en 9.871.  

En una segunda fase, que em-
pezará en el curso 2025/26, se 
implantarán las titulaciones vin-
culadas al sector biosanitario. 
Para ese ejercicio académico es-
tarán en marcha los grados en 
Medicina, Enfermería, Fisiotera-
pia y Psicología, estudios con 
gran demanda laboral, debido a 
la falta de profesionales en dicho 
ámbito. En el otoño de 2026 lle-
garía otro desarrollo con las ca-
rreras de Farmacia y Biotecnolo-
gía, que en palabras de de Javier 
Tello, director general del Grupo 
CEU, atesoran “un potencial muy 
investigador”. A estos estudios se 
sumarán los de Diseño Industrial 
y Ciberseguridad, una formación 
cada vez más reclamada por las 

empresas y que también formará 
parte del futura oferta académi-
ca de la Universidad de Sevilla 
(US). Centros de enseñanzas me-
dias que imparten la FP como los 
Padres Blancos o Altair la con-
templan, de igual modo, en sus 
planes académicos. 

La nueva universidad, a plazo 
medio, ofertará alguna titulación 
totalmente en inglés y otra bilin-

güe. Se espera que en 15 años la 
institución académica entre ya 
en los principales ranking de in-
vestigación, otro factor que se 
impulsará.  

Los planes de expansión en An-
dalucía no se detienen en Sevilla. 
La intención del CEU es que para 
el curso 2027/28 la Facultad de 
Ciencias de la Salud y de la Vida 
–que tendrá como decano al doc-

tor Felipe Martínez Alcalá– cuen-
te con sedes en Málaga para las 
titulaciones en Medicina y Enfer-
mería. Para ello, ya han empeza-
do a cerrarse convenios con dife-
rentes centros de salud. 

Esta facultad dispondrá, como 
en el campus de Madrid (con 50 
años de historia y 5.000 alum-
nos), de salas de simulación, 
donde todo su instrumental y 
aparataje recrean situaciones 
reales de emergencia a las que se 
enfrentan a diario los alumnos. 
La dotación facilita que los estu-
diantes lleguen con un alto nivel 
de preparación a las prácticas 
hospitalarias. 

“Hay nicho más que suficiente 
para una nueva universidad”, de-
fiende Tello cuando se le pregun-
ta por las razones para poner en 
marcha la CEU Fernando III en 
Sevilla. Una apuesta educativa 
que destaca por “trabajar siem-
pre de la mano de la empresa”. Se 
trata de un modelo “dual” que se 
concreta a través de los 25.000 
convenios que la institución 
mantiene actualmente con com-
pañías y administraciones públi-
cas de todo el país para las prác-

ticas de los universitarios. En es-
ta relación adquiere especial im-
portancia el Consejo Asesor de 
Empleabilidad, formado por lí-
deres de recursos humanos de los 
más diversos sectores. En el órga-
no tienen cabida firmas como 
Airbus, BBVA, Deloitte, Garri-
gues, GSK, Mapfre, Microsoft, 
Randstad y Vodafone.  

No se olvide aquí tampoco el 
máster propio de empleabilidad, 
que ahonda en las “cualidades 
personales” de los estudiantes 
del CEU, con el que se logran seis 
créditos, los cuales se convierten 
–según Tello– en “la mejor carta 
de presentación” de los jóvenes 
durante la inserción laboral.  

El primer curso de la Fernando 
III comenzará con unos 400 estu-
diantes, con un máximo de 40 
por grupo. El interés generado 
por la nueva universidad (la se-
gunda privada de Sevilla) provo-
có que a las dos semanas de abrir-
se el plazo de solicitud (el pasado 
4 de diciembre) se registraran 
800 peticiones. El proceso tiene 
varias fases. La reserva de plaza, 
que se formaliza cuando se supe-
ra la Selectividad; una entrevista 

La Fernando III arrancará con 400 
alumnos y llegará a Málaga en 2027

D. S. 

Estudiantes en una de las universidades del CEU en España.

La Facultad de Medicina, 
que empezará en 2025, 
contará con aulas de 
simulación clínica

l Más de la mitad de las solicitudes recibidas para el centro privado de Bormujos son  
de estudiantes extranjeros l La plantilla docente inicial la compondrán 40 profesores
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con el aspirante; y después, “se-
gún la carrera por la que se opta”, 
una prueba de admisión. El pla-
zo de solicitud acabará a finales 
de septiembre.  

Un dato interesante a tener en 
cuenta es que de las solicitudes 
recibidas hasta el momento, más 
de la mitad proceden de jóvenes 
del extranjero, una proporción 
que en el resto de universidades 
CEU de España supone una me-
dia del 25%. “Esto demuestra la 
gran marca internacional que tie-
ne Sevilla”, asevera Tello.  

El peso de la internacionaliza-
ción se evidencia en diferentes 
iniciativas de gran éxito que se 
han desarrollado los últimos cur-
sos. Una de ellas recibe el nombre 
de COILs (por sus siglas en in-
glés) y se ha hecho famosa a la 
hora de referirse a las universida-
des del CEU. Consiste en proyec-
tos que desarrollan estudiantes y 
profesores de diferentes países. 
Una experiencia bastante enri-
quecedora. 

Especial relevancia cobra en el 
alumnado el sistema de becas del 
CEU. De los 43.000 alumnos que 
tiene en todo su sistema de ense-
ñanza español, casi 6.000 reci-
ben ayudas económicas para fa-
cilitar la permanencia educativa, 
compatibles con las que otorgan 
las administraciones públicas. 
Esta labor supuso un desembolso 
el pasado curso de 17 millones de 

euros. El programa de becas se 
implantará en Sevilla.  

Otro aspecto de suma impor-
tancia es el equipo docente de la 
Fernando III. En este arranque 
habrá entre tres y cuatro profeso-
res por cada primer grado, lo que 
suma unos 40 profesionales. Una 
parte desempeñará esta función 
como personal docente e investi-
gador (PDI), que “habrá que bus-
car”, como refiere Tello, y otra 
proporción importante lo hará 
como profesor asociado, con lo 
que serán docentes que vienen 
del mundo de la empresa, figura 

clave para esa relación constante 
con el tejido productivo. Cuando 
la universidad esté a pleno fun-
cionamiento, la plantilla, tanto 
académica como de administra-
ción y servicios, constará de 
1.000 trabajadores. 

Mientras se perfila todo el pro-
grama académico e investigador, 
el nuevo edificio que albergará la 
Fernando III es ya una realidad. 
Su inauguración está cada vez 
más próxima. Levantado en el 

campus de Bormujos, cuenta con
una superficie de 2.770,54 me-
tros cuadrados. Lo componen
dos plantas, en las que se distri-
buyen 17 aulas, cuatro laborato-
rios, salas de profesores, despa-
chos y un oratorio para la cele-
bración de misas.  

La inversión en esta infraes-
tructura supera los cinco millo-
nes de euros, dentro de los cien
que el CEU lleva ya desembolsa-
dos en estos terrenos del Aljara-
fe, donde se encuentran también
el colegio (desde los dos a los 18
años), el centro de estudios uni-
versitarios Cardenal Spínola
(que ya ha empezado la desads-
cripción de la Hispalense) y el de
FP. Una de las dependencias más
llamativas será la biblioteca de la
Fernando III que, con una exten-
sión de 1.252,41 metros cuadra-
dos, ha sido diseñada por el estu-
dio de arquitectura Morales de
Giles. Dispondrá de zona de lec-
tura, investigaciones, adminis-
tración, cafetería y aseos. Inclu-
ye una amplia terraza para la or-
ganización de distintos actos. 

Frente a la advertencia lanza-
da desde el sector público sobre
el devenir de las universidades
privadas en Andalucía, Tello sos-
tiene que “la Fernando III no se
convertirá en el centro donde
irán los estudiantes que no lo-
gren la nota de corte para entrar
en las universidades públicas”. 

D. S. 

Aula de simulación sanitaria de la que dispondrá la Fernando III.

D. S. 

Javier Tello, director general del Grupo CEU.

La nueva universidad 

dispondrá de una  

biblioteca de más de 

1.200 metros cuadrados
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El presidente andaluz, 

Juanma Moreno y la 

ministra Teresa Ribera  // 

RAÚL DOBLADO

J. ALONSO 

SEVILLA  

El Gobierno de Juanma Moreno ha si-
tuado en el diálogo institucional y en 
los acuerdos su principal bandera du-
rante esta legislatura de mayoría ab-
soluta en el Parlamento autonómico.  
En un clima político de máxima ten-
sión tras la investidura de Pedro Sán-
chez, el Gobierno andaluz arrancó un 
primer gran acuerdo por Doñana con 
el Ministerio de Transición Ecológica 
que, aunque ha sufrido una crisis esta 

semana, se ha convertido en una refe-
rencia de pacto entre administracio-
nes gobernadas por PP y PSOE. A este 
gran acuerdo le ha seguido el enten-
dimiento en torno al desafío de la se-
quía, escenificado en el día de ayer.  

«Se consigue más con el diálogo que 
con la confrontación. Un acuerdo es 
siempre mejor que una confrontación. 
Esa es la vía andaluza en la que que-
remos avanzar con el Gobierno de Es-
paña, con los ayuntamientos, con otras 
comunidades autónomas y también 
con los agentes sociales y económicas 
con pactos como el que firmamos en 
2023», resumió el presidente andaluz, 
Juanma Moreno, quien no obstante ad-
virtió que existe un departamento que 
se resiste a este marco de acuerdo: el 
Ministerio de Hacienda que dirige Ma-
ría Jesús Montero.  

Moreno: «Montero es la 
única ministra que tiene 
bloqueado el diálogo» 

∑ El Parlamento aprueba 
con el voto en contra 
del PSOE pedir un 
fondo de 1.400 millones

«No entendemos por qué está blo-
queado el diálogo con una ministra que
hasta hace poco fue consejera y estaba
en este Parlamento. Es la única con la
que no podemos tener un diálogo flui-
do en torno a algo tan necesario e im-
portante para Andalucía como es la fi-
nanciación autonómica», apuntó el pre-
sidente andaluz. Pendientes de esta
mesa de trabajo hay una reforma del
sistema de financiación y la puesta en
marcha, mientras tanto, de un fondo de
nivelación que podría aportar 1.400 mi-
llones de euros extras a Andalucía. Ade-
más de la propuesta lanzada desde el
Ministerio de Hacienda de una quita de
deuda para todas las comunidades au-
tónomas siguiendo los términos de lo
acordado con el Gobierno catalán.  

Aunque estos temas se abordaron
en un Consejo de Política Fiscal y Fi-
nanciera en el que no hubo acuerdo
ni avances en ninguno de estos pun-
tos, el Ministerio anunció entonces
que a principios de este año manten-
dría reuniones con las comunidades
autónomas para analizar la situación
de cada una de ellas y fijar las medi-
das que se pudieran adoptar. Las reu-
niones no se han producido, y, de mo-
mento, el Ministerio sólo ha cuestio-
nado las propuestas de la Junta de
Andalucía y ha rechazado que haya
consenso para aplicarlas.  

El entendimiento, no obstante, sigue
muy lejano.  Así se escenificó en el Par-
lamento andaluz donde el PP-A regis-
tró una Proposición no de Ley en la que
se reclamaba al Ministerio de Hacien-
da la reforma del sistema de financia-
ción y que se abordaran medidas ex-
traordinarias para las comunidades que
están infrafinanciadas de acuerdo con
el último modelo de financiación que
se pactó en 2009: Andalucía, Castilla La
Mancha, Valencia y Murcia, las cuatro
comunidades (una de ellas del PSOE)
que protagonizaron un encuentro para
escenificar una reivindicación conjun-
ta. El presidente andaluz, Juanma Mo-
reno, ya anunció en la última sesión ple-
naria su disposición a alcanzar un acuer-
do con el Grupo Socialista para buscar
juntos ese fondo de financiación ex-
traordinario de 1.400 millones que se
dedicaría de forma exclusiva a la sani-
dad, la educación y la dependencia. «No
costaría ningún trabajo, es sólo una or-
den ministerial y obtendríamos un in-
cremento de financiación que es fun-
damental para los servicios públicos y
las políticas sociales», apuntó Moreno.

Pese a esto, no hubo acuerdo. El PSOE
votó en contra una vez que se rechaza-
ron sus enmiendas que recogían la pos-
tura del Ministerio de Hacienda: se debe
ejecutar una reforma durante la legis-
latura del modelo de financiación au-
tonómica con un plan de trabajo y, mien-
tras, en los Presupuestos del Estado «ga-
rantizar a Andalucía y el resto de
comunidades infrafinanciadas la pres-
tación de los servicios públicos al mis-
mo nivel que el resto del Estado». 
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J. ALONSO 

SEVILLA  

Los resultados de las elecciones galle-
gas han tenido un doble efecto en el 
Parlamento andaluz. En primer lugar, 
han despejado cualquier duda en tor-
no al futuro liderazgo del PP a nivel 
nacional que pudiera afectar al presi-
dente Juanma Moreno. En segundo lu-
gar, han reforzado un escenario polí-
tico en la Cámara de fortaleza de la 
mayoría absoluta popular y de gran-
des dificultades para todos los grupos 
de la oposición, algunos de los cuales 
como Vox o la coalición equivalente a 
Por Andalucía, ni siquiera obtuvieron 
representación, y en el caso del PSOE 
han visto cómo ha empeorado la pér-
dida de poder territorial que empezó 
precisamente en Andalucía en 2022. 
Si a esto se le añade la investigación 
abierta en torno al que fuera asesor 
del ministro Ábalos, la condena del co-
nocido como ‘chófer de la coca’ y la cri-
sis abierta en torno a la gestión del Mi-
nisterio del Interior en el caso del ase-
sinato de los dos guardias civiles en 
Barbate, el terreno parecía más que 
despejado para el Gobierno andaluz.  

Juanma Moreno y los distintos por-
tavoces del PP-A fijaron sus mensajes 
con contundencia en todos estos fren-
tes. Subrayaron que el caso del exase-
sor de Ábalos le recuerda a algunos 
«episodios de Andalucía», incidieron 
ante cada uno de los grupos políticos 
«en su fracaso» en las últimas eleccio-
nes al que vincularon cualquier exce-
so o error en sus intervenciones y exi-
gieron al Gobierno de España medi-
das urgentes tras el «bochorno» que 
se ha vivido en las últimas fechas y que 
ha tenido como peor momento el cri-
men de los dos guardias civiles.  

El Gobierno andaluz tenía fijado otro 
gran elemento de fortaleza: el decreto 
de simplificación, una de las medidas 
estrella de esta legislatura, que modi-
fica 176 normas de golpe con medidas 
que abarcan todos los ámbitos. «Es un 
decreto histórico, que responde a la 
simplificación y reducción de trámi-

tes que demanda la ciudadanía», resu-
mió Juanma Moreno. Pero además de 
una fortaleza, el decreto arrastra algu-
nas debilidades. Desde el inicio de la 
legislatura el PP ha intentado huir de 
la imagen de «rodillo o apisionadora» 
de la oposición que suele generar cual-
quier legislatura con una mayoría ab-
soluta. Esa imagen chocaba con el dis-
curso de la «vía andaluza» de diálogo.  

Y precisamente ahí es dónde apun-
taron los grupos de la oposición. Al 
tramitarse como un decreto ley en ape-
nas una semana y sin posibilidad de 
alegaciones para los grupos políticos 
o los agentes sociales, este proceso ha  
permitido a los grupos de la oposición, 
especialmente el PSOE, identificar la 
estrategia del PP con «un rodillo» y 
denunciar la «falta de transparencia 
y de participación» basándose además 
en las dudas mostradas por los sindi-
catos, firmantes del pacto social, en 
torno al proceso y a algunas partes del 
contenido del decreto. Lo resumió el 
secretario general socialista, Juan Es-
padas,  en su intervención: «Este no es 
un decreto de simplificación, es un de-
creto omnibus como el de Milei en Ar-
gentina, que reduce, desregulariza y 

elimina todo tipo de controles. Un de-
creto en el que no ha dado voz alguna 
a la oposición ni a los agentes socia-
les». En respuesta, el presidente anda-
luz mostró un documento remitido a 
todos los grupos para pedir aportacio-
nes que no obtuvo contestación, y so-
bre todo, una reflexión. «Hay urgen-
cia, porque estas medidas son necesa-
rias para agilizar y generar actividad 
económica. No podemos comprender 
la lectura destructiva de la norma y el 
rechazo a que se simplifique y se eli-
mine burocracia en Andalucía», apun-
tó Juanma Moreno.  

El PP recurrió al escenario electo-
ral tras Galicia para apuntar al «ner-
viosismo socialista» y lo vinculó espe-
cíficamente a la crisis desatada en los 
últimos en torno al acuerdo de Doña-
na. Juanma Moreno acusó a Espadas 
de «boicotear acuerdos en los que no 
pudiera estar en la foto», una afirma-
ción a la que respondió el secretario 
general de los socialista recordando 
«una reunión de una hora» entre am-
bos para cuadrar el pacto de Doñana, 
que a posteriori ha sido ya uno de los 
grandes hitos de la legislatura.  Y ahí 
se abrió el único espacio al consenso 
y al diálogo de la sesión: «Le reconoz-
co, señor Espadas, su disposición al 
acuerdo. Se puede hablar con usted».  

El acuerdo no se trasladó a los vo-
tos. Las propuestas no de ley socialis-
tas para pedir mejoras en urgencias, 
una bajada de ratio en los centros edu-
cativos y una batería de medidas con-
tra la sequía fueron rechazadas por el 
PP. Y el PSOE rechazó la iniciativa para 
pedir más financiación. 

El PP saca pecho por Galicia y su 
plan de simplificación y el PSOE  
le acusa de «usar el rodillo» 
∑ Moreno culpa de 

«boicotear» acuerdos a 
Espadas, quien 
defiende su papel en los 
pactos con el Gobierno

Las proposiciones para 
bajar las ratios, reforzar 
las urgencias o un nuevo 
plan contra la sequía 
fueron rechazadas

El Parlamento guardó un 
minuto de silencio por el 
crimen de los guardias 
civiles de Barbate. Pero hasta 
ahí duró el entendimiento. 
La portavoz de Por Andalu-
cía, Inmaculada Nieto, 
vinculó el crimen con la 
investigación abierta a la 
alcaldesa de Marbella o con 
la conocida foto de Alberto 
Núñez Feijóo con Marcial 
Dorado, como hizo el día 
antes una diputada del 
PSOE, lo que elevó el torno 
del presidente andaluz en su 
respuesta: «Es un discurso 
fuera de lugar y una falta de 
respeto, es una sobreactua-
ción impropia del Parlamen-
to». Vox, por su parte, se 
centró en la falta de recursos 
de la Guardia Civil, plantea-
miento coincidente con el del 
Gobierno andaluz.    

Minuto de silencio y 
confrontación por el 
crimen de Barbate

UN MELÓN PARA EXPLICAR LOS PROBLEMAS DEL SECTOR AGRARIO  
Las protestas del campo llegaron al Parlamento andaluz con una nueva imagen singular de Adelante Andalucía. José 

Ignacio García usó un melón comprado de origen brasileño para explicar los problemas de los agricultores. La imagen 

la retomó el portavoz del PP, Toni Martín, para criticar a todos los portavoces: «Ninguno es un melón por calar»   // EPD
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Sánchez está dispuesto a pagar un tren 
en Marrakech o Casablanca antes que 

la conexión de San Pablo a Santa Justa  

E
SPERO que Dios me dé salud para llegar 

a entender la relación de Pedro Sánchez 

con Marruecos. Porque algún día se sabrá 

por qué el Gobierno socialista adoptó la 
actitud más sumisa en la historia de las relacio-

nes bilaterales entre ambos países sin que conste 

contraprestación alguna para España. Nada, ni un 

triste pinchito moruno. En relaciones internacio-

nales no se da puntada sin hilo, y cada movimien-

to en el tablero corresponde a una meditada es-

trategia en la que se valoran las ventajas e incon-

venientes que puede generar. Desde la Edad Media 

los gobernantes miden minuciosamente cada sím-

bolo, cada gesto, cada detalle en los encuentros 

con otros Estados. El protocolo es sagrado y se ges-

tiona por expertos que pondrán cualquier cues-

tión, por nimia que sea. Sánchez, que ha venido 

para reinventar la política, ha echado por tierra si-

glos de diplomacia. Viró la posición española en 

lo referente al Sahara logrando indignar a Arge-

lia, nuestro principal proveedor de gas. Se dejó hu-

millar en una comparecencia en la que colocaron 

la bandera española del revés o en una visita en la 

que le dejó plantado el monarca alauí. Ordenó a 

sus diputados en el Parlamento Europeo apoyar 

los intereses de Rabat rompiendo la disciplina de 

voto del grupo socialista. Ha relajado en el Estre-

cho la vigilancia policial que persigue el tráfico de 

hachís mientras Marruecos  sigue sin poner fre-

no al éxodo de la inmigración ilegal. Y ahora se ha 

apresurado a improvisar un viaje a Rabat con ím-

petu adolescente ante la llamada inesperada del 

vecino. Como ofrenda, Sánchez ha anunciado un 

fondo de 45.000 millones de euros para ayudar al 

desarrollo de Marruecos, al parecer por puro al-

truismo. Aunque cuentan las crónicas que el rega-

lo no conmovió a Mohamed VI, quien se ausentó 

a última hora de la cena de gala con el presidente 

español. Otra ofensa más. 

El Gobierno tiene la obligación de explicar a los 

contribuyentes las razones de esta generosidad  

aparentemente desinteresada. Argumentar por 

qué no hay dinero para la conexión férrea del ae-
ropuerto de Sevilla a la estación de Santa Justa, 

por ejemplo, pero sí para proyectos similares en 

Marrakech o Casablanca. O por qué la Guardia Ci-

vil sigue sin equipos decentes en el Campo de Gi-

braltar mientras se financia un régimen autorita-

rio como el marroquí. Que diga por qué se regalan 

45.000 millones al país que compite deslealmen-

te con las frutas y las verduras nacionales preci-

samente cuando los agricultores muestran su de-

sesperación. Por qué se inyecta dinero al Gobier-

no del puerto de Tánger-Med, rival directo del de 

Algeciras, para que acometa las mejoras que éste 

no puede hacer. Que se explique, en definitiva, las 

razones de un entreguismo tan anómalo en el hi-

perreglado mundo de las relaciones diplomáticas 

sin que haya beneficio aparente para España. 

Y si no da explicaciones, que nos cuente Moha-

med VI qué demonios había en el teléfono.  Seguro 

que es mucho más fácil. Y mucho más divertido.

PUNTADAS SIN HILO

 
MANUEL  

CONTRERAS

Pinchito moruno
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

A
ndalucía se prepara para el 
peor escenario de la sequía y 
lo hace aparcando las habi-
tuales disputas políticas en-

tre administraciones. Si sigue sin llo-
ver, la comunidad autónoma empeza-
rá a partir de junio a traer cada día un 
buque cisterna cargado de agua desa-
lada desde una planta del Levante. Será 
una medida de «último recurso» para 
abastecer a provincias como Málaga 
que triplica su población en los meses 
de verano, con un consumo semanal 
de un hectómetro cúbico, y que sufre 
un déficit hídrico extremo.  

El presidente de la Junta de Anda-
lucía, Juanma Moreno, y la vicepresi-
denta tercera y ministra para la Tran-
sición Ecológica, Teresa Ribera, acor-
daron ayer repartirse el coste del envío 
de agua en barcos durante cuatro me-
ses consecutivos, desde junio a sep-
tiembre de 2024, si se cumplen los pro-
nósticos más negros. Ésta es una de 
las medidas previstas en un paquete 
más amplio de actuaciones urgentes 
que ambos se comprometieron a lle-
var a cabo de manera coordinada, tras 
reunirse durante una hora en el Pala-
cio de San Telmo de Sevilla, la sede de 
la Presidencia autonómica. Todas ellas 
van encaminadas a paliar la peor se-
quía que ha sufrido la comunidad au-
tónoma desde que existen registros, 
hace más de un siglo. 

Traer el agua en barco es una me-
dida muy costosa, que acarreará un 
desembolso de unos 240.000 euros dia-
rios, según los datos a cuentagotas que 
ofrecieron en la rueda de prensa pos-
terior. La Junta, que ya está organizan-
do la logística del traslado, contribui-
ría, junto con las empresas municipa-
les de aguas, a asumir parte del coste 
del transporte y la adaptación de los 
puertos donde atracarían los buques, 
mientras que el Estado correrá con el 
gasto de la desalación y las obras de 
conexión desde la planta desaladora 

hasta el barco cisterna que luego par-
tiría rumbo a tres puertos andaluces. 

La factura de traer un barco diario 
a Andalucía con la capacidad máxima 
(100.000 metros cúbicos) rondaría los 
240.000 euros al día. De ellos,167.000 
euros corresponden a la logística y 
70.000 euros a la desalación de agua 
procedente de otra comunidad. 

La representante del Ejecutivo cen-
tral mostró su disposición a «cubrir el 
coste del agua desalada» transporta-
da en barcos con la que se abastecería 
Andalucía a partir de «principios de 
junio» hasta los puertos de Carbone-
ras (Almería), Algeciras (Cádiz) y Má-
laga. Lo haría en las mismas condicio-
nes que ha pactado con la Generalitat 
de Cataluña para procurar agua pota-
ble al área metropolitana de Barcelo-

na procedente de la planta desalado-
ra de Sagunto, en Valencia, según re-
calcó la ministra, que no quiso concre-
tar la procedencia del agua, pese a la 
insistencia de los periodistas. Se limi-
tó a comentar que el recurso lo pro-
porcionaría una desalinizadora que 
no es de titularidad estatal, situada en 
otra comunidad autónoma del Medi-
terráneo, y que no está funcionando 
actualmente a «pleno rendimiento». 

La Junta de Andalucía, que asumi-
ría gastos asociados al transporte, ha 
llegado a un acuerdo previo con la plan-
ta desaladora privada de Escombre-
ras, en Cartagena (Murcia), para abas-
tecerse de agua, aunque en la reunión 
no se mencionó ni ésta ni ninguna in-
fraestructura hídrica. 

La factura de desalar  

El coste de desalar un metro cúbico de 
agua oscila entre los 60 y 70 céntimos, 
a cuenta del Estado, según especificó 
Ribera. Si se transportan 100.000 me-
tros cúbicos al día, pagaría unos 70.000 
euros. El Gobierno también costearía 
la instalación de un tubo para conec-
tar la desaladora con el barco encarga-
do de transportar el agua a Andalucía. 

Los planes de la Junta de Andalu-
cía, avanzados por el presidente regio-
nal, pasan por traer un barco diario a 
la comunidad con una capacidad má-
xima de 100.000 metros cúbicos.  

El traslado de agua supone un de-
sembolso de 5 millones de euros al mes, 
aproximadamente 167.000 euros por 
barco, lo que elevaría el coste total has-
ta 20 millones de euros durante los cua-
tro meses que estaría en funcionamien-
to esta medida de «último recurso o re-
curso límite» si persiste la sequía, según 

concretó el presidente autonómico. La 
cifra final hay que tomarla con caute-
la. Juanma Moreno aclaró que es «un 
tanteo que hacemos con los operado-
res» que gestionan estos buques, por 
lo que «puede ser un poquito más 
caro». Todo «depende de los acuerdos 
a los que finalmente lleguemos». 

El agua habría que llevarla desde el 
puerto donde atraque el barco hasta 
una planta depuradora para después 
distribuirse por la red habitual. More-
no expresó su deseo de que «ojalá que 
no tengamos que usarlo» aunque ha re-
conocido el trabajo de la Junta de An-
dalucía con los operadores navieros por 
cuanto se trata de «barcos que son muy 
específicos», y sigue en conversaciones 
con el Estado para precisar de qué de-
salinizadora se podría obtener el agua. 

La vicepresidenta prefirió no revelar 
la desalinizadora de la que procedería 
el agua que llegaría a Andalucía porque 
no pertenecería a Acuamed (Aguas de 
las Cuencas Mediterráneas), empresa 
dependiente de su Ministerio. El traba-
jo de su departamento ahora pasa por 
«identificar las desaladoras que no es-
tán a pleno rendimiento». 

Andalucía no descarta ningún es-
cenario, ni siquiera «el más terrorífi-

Andalucía traerá cada 
día un barco con agua 
desalada desde junio

∑ Junta y Gobierno se comprometen a 
activar esta medida «límite» y a 
repartirse el coste si persiste la sequía  

∑ El envío de agua desde una desaladora 
de Murcia acarrea un gasto diario de 
240.000 euros durante cuatro meses

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno, y la 
vicepresidenta tercera del 
Gobierno y ministra para la 
Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico, Teresa Ribera, 
ratificaron ayer la vigencia del 
Acuerdo por Doñana que 
suscribieron en noviembre de 
2023, tras la polémica generada 
entre ambas administraciones 
sobre la adaptación de la Ley 
Forestal andaluza a la estatal y 
el uso de suelos agrícolas y 
forestales contemplada en el 
cuarto decreto de simplificación 

administrativa aprobado por el 
Gobierno autonómico. Moreno 
se refirió al acuerdo como un 
«éxito de la política del diálogo» 
que tiene un «enorme vigor». Se 
va a ir cumpliendo de manera 
«rigurosa y minuciosa» en sus 
plazos para que todos los 
implicados, agricultores o 
ecologistas, «sepan que vamos 
muy serio». Ribera aseguró que 
era importante «disipar las 
dudas jurídicas» y no generar 
«ambigüedad» respecto a la 
Corona Norte de Huelva y uso 
del suelo. 

La ‘paz’ de Doñana sigue vigente tras 
el cambio del decreto de simplificación

Coordinación 

Moreno y Ribera destacan la 
colaboración entre 
administraciones para 
momentos «complicados» 
como la extrema sequía
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co», que es que tampoco llueva el

próximo otoño. 

Del encuentro también salió la

voluntad de aprobar un calendario

de las obras estratégicas pendien-

tes de la Junta y el Estado. Ambos

dirigentes acordaron aprovechar

mejor los recursos en Almería para

aumentar la capacidad de agua, con

5 hectómetros cúbicos más de una
de las desaladoras del Valle del Al-

manzora para los regantes de la des-

pensa hortofrutícola de Europa. En

Málaga también se trabajará para

incrementar la capacidad de desa-

lación de la depuradora del Atabal,

si fuera preciso.  

Valle de los Pedroches 

Respecto a la situación del Valle de

los Pedroches por la falta de agua po-

table, cuyos vecinos protestaron a las

puertas de San Telmo, la ministra

aseguró que se está trabajando par

responder «lo más rápido posible».

Sobre la desaladora de la Axarquía

malagueña, dijo que un proyecto de

esta envergadura no podrá estar en

funcionamiento antes del año 2027

o 2028. «La sequía va más rápido que

nuestras obras», admitió Moreno.
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P. Jiménez SEVILLA 

El presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, y la vi-
cepresidenta tercera y ministra 
de la Transición Ecológica, Tere-
sa Ribera, acordaron en la reu-
nión que mantuvieron en la tar-
de de ayer en San Telmo la fór-
mula para el traslado en barcos 
diarios de agua en caso de extre-
ma necesidad a partir de junio en 
una operativa que, de prolongar-
se los cuatro meses del verano, 
tendría un coste de unos 30 mi-
llones de euros. 

Ante la posibilidad de que no 
llueva en abundancia de aquí al 
verano y sea necesario utilizar es-
te último recurso, el Estado se ha-
ría cargo del coste de generación 
del agua en una desaladora del 
Mediterráneo que tuviera exce-
dente y de la conexión necesaria 

entre la desalinizadora y el puer-
to en el que se cargarían los bu-
ques, mientras que la Junta asu-
miría su transporte diario en em-
barcaciones con una capacidad 
de 100.000 metros cúbicos, la 
preparación de los puertos para 
su recepción y del proceso de de-
puración antes de que sea intro-
ducida en la red. La Junta ya tra-
baja para preparar los puertos de 
Carboneras, Algeciras y Málaga, 
donde se realizan obras de emer-
gencia para adecuar las tomas y 
las canalizaciones hasta los pun-
tos de depuración, antes de en-
trar en la red. 

La vicepresidenta aseguró que 
el Gobierno central tiene localiza-

das varias desaladoras del Medi-
terráneo que no están a pleno 
rendimiento, pero que no son de 
titularidad pública, por lo que se 
tiene que lograr el acuerdo con la 
Administración autonómica a la 
que corresponda esta instalación 
y con su propietaria. Ribera no ha 
querido desvelar de cuál se trata-
ría, aunque sí detalló que el coste 
por metro cúbico “debería estar 
de entre 60 y 70 céntimos el me-
tro cúbico”. Llenar un barco de 
100.000 metros cúbicos podría 
suponer 70.000 euros, casi tres 
millones al mes.  

En este sentido, la Junta ya con-
firmó a principios de mes que 
contaba con un acuerdo con la 
Región de Murcia para disponer 
del excedente de la desaladora de 
Cartagena, aunque la ministra 
apuntó que se manejan varias op-

ciones y prefirió no dar más deta-
lles al no ser ninguna de titulari-
dad públicas. 

A partir de ahí, el traslado sería 
competencia de la Junta de Anda-
lucía. Moreno cuantificó en 5 mi-
llones de euros el coste aproxima-
do al mes de traer el agua en un 
barco diario, por lo que ha consi-
derado que la operativa puede te-
ner un coste de “unos 20 millones 
en los cuatro meses de verano”. 

No obstante, Moreno aclaró 
que estas cantidades son aproxi-
mativas por los primeros contac-
tos que han mantenido con las na-
vieras y dependen de las condi-
ciones en que se cierre el acuerdo  
para contratar “unas embarcacio-
nes que tienen una condiciones 
muy particulares”, por lo que “po-
dría ser un poco más”. 

Moreno puso énfasis en la si-

tuación de la costa malagueña, en 
especial durante los meses de ve-
rano, cuando “triplica o cuadru-
plica su población”, con un consu-
mo de 1 hectómetros cúbicos al 
día, “una barbaridad”. 

Con este escenario de escasez, 
Moreno y Ribera abrieron la 
puerta a una vía para buscar solu-
ciones de forma coordinada para 
buscar soluciones a la falta de 
agua. Ambos apostaron por au-
nar esfuerzos “para dar respuesta 
a los ciudadanos” y anunciaron 
que las dos administraciones se-
guirán reuniéndose semanal-
mente para realizar “un calenda-
rio de las obras de interés estraté-
gico de ambas administraciones 
que están pendientes”. 

En este sentido, Junta y Gobier-
no siguen dando pasos para la 
construcción de dos desaladoras 

en la Axarquía y el Levante alme-
riense, aunque la vicepresidenta 
reconoció que se trata de dos in-
fraestructuras “no podrían estar 
en funcionamiento hasta 2027 o 
2028”, por lo que han planteado 
“soluciones intermedias” para 
poder disponer de agua en aque-
llos lugares donde sea más nece-
sario. En este sentido, Ribera ase-
guró que trabajan en alternativas 
con los medios con los que cuenta 
el Ministerio para tratar de paliar 
la situación. Así, planteó como al-
ternativa aportar 5 hectómetros 
cúbicos adicionales a los regantes 
del norte de Almería con la am-
pliación de la producción de las 
desaladora Almanzora I, propie-
dad de Acuamed, mientras que en 
Málaga estudian cómo aumentar 
la producción de la desalizadora 
de Atabal.

La Junta y el Gobierno cofinanciarán 
los barcos con agua en caso extremo

RAÚL CARO / EFE 

Juanma Moreno y Teresa Ribera, ayer en el Palacio de San Telmo.

El coste de la operación 
rondaría los 30 millones 
en cuatro meses, 20 de 
ellos sólo en los buques

l Moreno y Ribera pactan que el Estado asuma el coste de la generación del agua desalada y la 
comunidad pagará los 5 millones al mes de su transporte en embarcaciones que serían diarias

 

Confianza en una 
pronta solución 
para Los Pedroches

Vecinos de la comarcas de 
Los Pedroches y Alto Guadia-
to se concentraron a las 
puertas del Palacio de San 
Telmo en Sevilla para recla-
mar una solución a la falta de 
agua potable que llevan pa-
deciendo desde hace más de 
diez meses. Moreno y Ribera 
aseguraron que abordaron la 
delicada situación que atra-
viesan en estas comarcas y 
mostraron su confianza en 
“dar pronto buenas noticias”. 
En este sentido, Ribera desta-
có que el Ministerio completó 
la conexión entre los embal-
ses de La Colada y Sierra Bo-
yera y ahora queda que la Di-
putación finalice las obras de 
la depuradora, en lo que “tra-
baja a marchas forzadas”, se-
gún aseguró Moreno.
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

Había dudas de que el proyecto del 
tranvibús se cumpliera finalmente tal 
y como lo había concebido el anterior 
gobierno municipal del PSOE, que di-
señó una plataforma reservada para 
que estos autobuses eléctricos logra-
ran unir en media hora el barrio de To-
rreblanca con la plaza del Duque. La 
llegada de José Luis Sanz a la Alcaldía 
hispalense parecía dinamitar este pro-
yecto, tras sus constantes críticas a 
este medio de transporte como «par-
che» de la inexistente red de metro con 
la que quiere vertebrar la capital de 
Andalucía.  

Cumplidos los primeros ocho me-
ses en el despacho principal de la Pla-
za Nueva, José Luis Sanz tenía pen-
diente aclarar si ejecutaría al dedillo  
este proyecto para el que ya se conta-
ba con la financiación de fondos eu-
ropeos. De hecho, el Ministerio de 
Transporte, Movilidad y Agenda Ur-
bana ya asignó en su momento una 
partida de 24 millones de euros de los 
fondos Next Generation para la pri-
mera fase del tranvibús desde Torre-
blanca hasta Santa Justa. 

Céntrico trazado 
Ayer, tras ser preguntado por el por-
tavoz del grupo municipal del PSOE, 
otrora alcalde de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, Sanz reconoció que, como había 
prometido, no ejercerá una labor re-
visionista y acometerá el proyecto tal 
y como se ha redactado, hasta la pla-
za del Duque. Para ello, se continuará 
la plataforma exclusiva por José La-
guillo, Ronda Histórica, Puerta Osa-
rio, Ponce de León, Almirante Apoda-
ca, Juan de Mesa, San Pedro, Imagen, 
Encarnación, Laraña, Martín Villa, 
Campana y Duque. 

José Luis Sanz justificó su postura 
en no dejar «colgada» esta actuación, 
una vez que ya se han iniciado las obras 
para unir el futuro intercambiador de 
Santa Justa con los barrios de Sevilla 
Este y Torreblanca. El líder de los so-
cialistas le recriminó que al llegar a la 
Alcaldía el pasado mes de junio se en-
contraron los ‘populares’ con «el fri-
gorífico lleno» de proyectos de movi-
lidad promovidos durante sus dos úl-
timos mandatos, reclamando que estos 
se pusieran «las pilas» de cara a nue-
vas actuaciones.  

Antonio Muñoz pidió durante el Ple-
no ordinario que ayer celebró el Ayun-
tamiento de Sevilla que Sanz informe 
de su «previsión» respecto a la «segun-

da fase» de esta actuación, comprendi-
da entre la estación de trenes y la cén-
trica plaza del Duque de la Victoria y 
que cuenta con financiación europea. 

El actual regidor informó que sus 
planes pasan por acometer esta segun-
da fase del proyecto, que cuenta con 
más de 18 millones de euros de finan-
ciación europea, para conectar la es-
tación de Santa Justa con la Plaza del 
Duque y que la iniciativa no se «que-
de colgada»; así como promover un ra-
mal hacia Alcosa del tramo a Sevilla 
Este y Torreblanca, una vez sea cose-
chada la financiación necesaria; mien-
tras Muñoz insistía en que se trata de 
proyectos fruto de la «herencia» del 
PSOE. 

Además, el Pleno se abrió con la apro-
bación de nueve de las once modifica-
ciones presupuestarias presentadas por 
el equipo de gobierno por unos diez mi-
llones euros, entre las que destacaba la 
inyección económica para el futuro in-
tercambiador de Santa Justa —donde 
llegará tanto el tranvía y el tranvibús—. 

Concretamente se aprobó una par-
tida de algo más de 7,65 millones de 

euros para facilitar los accesos del in-
tercambiador del tranvía, el tranvibús 
y las conexiones ferroviarias en la zona 
de Santa Justa. 

Los socialistas aprovecharon la oca-
sión para criticar igualmente que estas 
modificaciones estén relacionadas con 
proyectos iniciados en el anterior man-
dato, «como la extensión del recorrido 
del tranvía hacia Nervión y, posterior-
mente, a Santa Justa», señaló la edil So-
nia Gaya, quien les preguntó que «¿Qué 
es lo que van a hacer cuando no pue-
dan vivir de la renta?». «El intercam-
biador de Santa Justa o la transforma-
ción de Los Pajaritos –también apro-
bado ayer– son dos de esos cuatro 
proyectos socialistas, que ustedes ha-
rán la foto, pero lo importante es que 
aunque no les guste, los finalicen». 

«En cuanto a nuestros proyectos, no 
se preocupe que ya llegarán. Todo lo que 
se le dijo a la ciudad que se iba a hacer 
si gobernábamos, se va a intentar y con 
toda nuestra fuerza», le contestó el de-
legado de Hacienda, Juan Bueno. 

El tranvibús unirá Torreblanca 
con el Duque como estaba previsto

∑ José Luis Sanz seguirá 
el proyecto que había 
diseñado el gobierno 
municipal del PSOE

El Pleno aprobó una nueva 
modificación presupuestaria 
para inyectar 7,6 millones de 
euros al intercambiador de 
Santa Justa
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J. B. SEVILLA  

El Pleno local desestimó ayer un re-
curso de alzada promovido por la so-
ciedad Go Fit, responsable del centro 
deportivo Santa Justa, de gestión pri-
vada pero levantado sobre suelos mu-
nicipales, contra la decisión previa de 
rechazar una reclamación de la enti-
dad en demanda de una indemniza-
ción de más de 1,5 millones de euros. 

Actualmente, la empresa promue-
ve unas obras de ampliación del com-

plejo deportivo, para construir una pis-
cina exterior y vestuarios, así como 
una zona verde alrededor, unas obras 
que se vieron interrumpidas a princi-
pios del pasado mes de enero tras el 
hallazgo de unos arcos cuando se es-
taba excavando para la futura piscina.  

Aunque no fuera por este motivo, 
la adjudicataria demandó unos me-
ses antes al Instituto Municipal de 
Deportes (IMD) algo más de más de 
1,55 millones de euros en concepto de 

indemnización para el «restableci-
miento del equilibrio económico» de 
la concesión administrativa sobre la 
que se sustenta este centro deporti-
vo. Es decir, una reducción de la ren-
ta por las inversiones acometidas.  

Ayer, el pleno aprobó la «desesti-
mación íntegra» del recurso de alza-
da de Go Fit Sevilla contra dicha de-
cisión inicial del consejo de gobierno 
del IMD, fruto de un informe previo 
de su Servicio de Administración. A 
su vez, la Consejería de Turismo y Cul-
tura de la Junta de Andalucía mantie-
ne activado el protocolo de cautela 
arqueológica tras el hallazgo de los 
restos, lo que «podría desembocar en 
la modificación del proyecto», según 
las fuentes consultadas por ABC.

El gimnasio de Santa Justa pide 
1,5 millones de compensación

RESTOS ENCONTRADOS

La estructura ferroviaria que apareció el mes pasado en Santa Justa  // MANUEL GÓMEZ
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R. S. 

Varias decenas de vecinos del 
casco antiguo se reunieron el pa-
sado miércoles en la plaza de San 
Marcos para asistir a una asam-
blea ciudadana abierta con un 
único asunto en el orden del día: 
la problemática relacionada con 
los pisos turísticos en esta parte 
de la ciudad, especialmente en la 
zona norte del centro de Sevilla. 
Entre los asistentes había resi-
dentes no sólo de esa parte del 
distrito que linda ya con la Maca-

rena o la Ronda Histórica, sino 
también de otras partes neurálgi-
cas de la ciudad, como el Arenal. 

Entre los problemas que fue-
ron tratados durante la asamblea 
destacaron el incremento del 
precio de los alquileres, la expul-
sión de vecinos de toda la vida a 
quienes los propietarios de los in-
muebles no sólo no renuevan los 
contratos sino que incluso los 
presionan para que los desalojen, 

la construcción de remontes ile-
gales en edificios del barrio, el 
cierre de comercios tradicionales 
cuyos locales son convertidos en 
alojamientos turísticos y, por úl-
timo pero no por ello menos im-
portante, los problemas de con-
vivencia que se generan por cul-
pa de los ruidos, la generación de 
basura o el uso de patinetes eléc-
tricos, entre otros  factores.  

Además, algunos asistentes 
también expusieron varios casos 
particulares de familias en situa-
ción de vulnerabilidad con niños 
menores que se enfrentan a ame-
nazas de desahucio debido a las 
dinámicas de especulación pre-
sentes en el barrio como conse-
cuencia del aumento de vivien-
das turísticas. 

Como conclusiones de la asam-
blea, los asistentes decidieron 
promover una plataforma con di-
ferentes agentes asociativos del 
barrio para luchar contra la pro-
liferación de los apartamentos 
turísticos en el casco antiguo. 
También se planteó la necesidad 
de crear una oficina de asesora-
miento al vecindario para brin-
dar apoyo e información sobre 
sus derechos, tanto a aquellas 
personas que tienen en riesgo su 
contrato de alquiler debido a la 
presión de los pisos turísticos co-
mo a las comunidades de vecinos 

que conviven con estos pisos, en 
muchos casos sin licencia o con 
permisos fraudulentos. 

Por último, se elaboró un esbo-
zo de tabla reivindicativa que de-
be incluir una moratoria inme-
diata de las licencias de viviendas 
turísticas, una mayor labor ins-
pectora por parte del Ayunta-
miento en materia urbanística y 
de licencias, protección al vecin-
dario frente a la especulación y 
los desahucios sin alternativa ha-
bitacional, veto a la conversión 
de locales comerciales en resi-
denciales y una reflexión acerca 
de la necesidad de decrecimien-
to turístico en la ciudad. 

Los convocados no descartan 
más acciones y movilizaciones 
para defender el derecho de to-
das las personas a vivir en sus ba-
rrios frente a la presión turística.

Vecinos del casco 
antiguo de Sevilla 
se unen contra  
la turistificación
l Residentes del centro, la Macarena o el 

Arenal promueven una plataforma contra 

la proliferación de viviendas turísticas

M.G. 

El punto de encuentro de los vecinos fue la plaza de San Marcos.

Los asistentes a la 
asamblea abierta piden 
al Ayuntamiento más 
labor de inspección

 

Movimientos vecinales contra 
este fenómeno y los veladores

Los últimos meses han sido 
prolijos en protestas ciudada-
nas contra el esbozo de ciudad 
que se está quedando con el in-
cremento de turistas que visi-
tan Sevilla. A finales de 2023, 
de hecho, casi medio centenar 
de asociaciones de vecinos de 
toda la ciudad crearon la nueva 
plataforma cívica SevillanosYa.  
El origen es muy diverso: el 
casco histórico, Triana, Los Re-
medios, Nervión, Pino Montano, 
Sevilla Este, Heliópolis y su en-
torno, Los Bermejales... Y los 
principales focos de sus lamen-
tos eran la prórroga municipal 

a los veladores, hasta febrero 
de 2024, y la proliferación de li-
cencias para nuevas viviendas 
turísticas. Esta nueva platafor-
ma vecinal, que suma miles de 
seguidores en las redes socia-
les y tramitaba entonces su re-
gistro oficial, exigió al alcalde 
José Luis Sanz que “aplique la 
cordura y cumpla lo que pro-
metió en campaña electoral” 
respecto a esas dos cuestiones, 
es decir, que no daría una licen-
cia más para apartamentos tu-
rísticos y que devolvería la nor-
malidad a los veladores am-
pliados en la pandemia.
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S. A. SEVILLA  

Los estudiantes andaluces proce-
dentes de Bachillerato y Formación 
Profesional de Grado Superior se 
examinarán los días 4, 5 y 6 de ju-
nio de 2024 de la Prueba de Evalua-
ción de Bachillerato para el Acceso 
a la Universidad (PEvAU) en su con-
vocatoria ordinaria, fijándose para 
el 2, 3 y 4 de julio los exámenes de 
la edición extraordinaria.  

Esta medida permitirá al alum-
nado andaluz «concurrir en igual-
dad de oportunidades a las fases de 
adjudicación de plazas de todas las 
universidades públicas de España». 

Así se recoge en el acuerdo adop-
tado por la Comisión Coordinado-
ra Interuniversitaria de Andalucía 
que la Consejería de Universidad 
publicó este jueves en el Boletín Ofi-
cial de la Junta de Andalucía (BOJA). 

En resumen, se adelantan una 
semana las fechas habituales de las 
pruebas en Andalucía, coincidien-
do así con los periodos establecidos 
por el resto de comunidades autó-
nomas. Hasta ahora, los estudian-
tes andaluces no podían solicitar la 
preinscripción en la convocatoria 
extraordinaria de plazas de ocho 
comunidades autónomas, al estar 
ya sus plazos concluidos. 

Historia de la Filosofía 

La convocatoria de este curso in-
corpora en Andalucía una novedad 
relacionada con la asignatura de 
Historia de la Filosofía, que no se 
podrá utilizar para subir nota en los 
exámenes puesto que este curso es 
el primero en el que tienen efecto 
los cambios introducidos en la nue-
va ley educativa estatal, la Lomloe. 

Al estar ahora considerada como 
común y obligatoria en todos los Ba-
chilleratos, pasará a ser materia de 
examen en la Fase de Acceso de la 
PEvAU. En cambio, la comunidad au-
tónoma no tendrá en consideración 
para el territorio andaluz la pauta 
marcada desde el Gobierno central 
que permite que la Historia de Espa-
ña sirva a los estudiantes para subir 
nota. De esta forma, esa asignatura 
no va a ponderar en la Fase de Admi-
sión con carácter general y continua-
rá siendo como hasta ahora discipli-
na evaluable en la Fase de Acceso. 

Sin embargo, quienes opten por 
una institución académica externa 
al Distrito Único Universitario de An-
dalucía que sí tenga en cuenta la ca-
lificación de Historia de España e His-
toria de la Filosofía en sus procesos 
de acceso podrán inscribirse en la 
Fase de Admisión en una de estas dos 
materias comunes, no coincidente 
con la elegida en la Fase de Acceso.

Andalucía adelanta 
la Selectividad para 
que los aspirantes 
puedan estudiar en 
toda España

EDUCACIÓN
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El abogado sevillano 
Joaquín Moeckel reci-
bió ayer la medalla de 
la Orden del Mérito Ci-
vil que le fue concedida 
hace unos meses por el 
Ministerio de Exterio-
res tras la propuesta 
que elevó el Pleno del 
Ayuntamiento de Sevi-
lla «en atención a los 
méritos que sobre él re-
caen y que se han visto 
reflejados en beneficio 

de la Ciudad de Sevilla 
de forma altruista y de-
sinteresada». Tras la fir-
ma del expediente por 
parte de Su Majestad el 

Rey Felipe VI, ayer fue 
cuando el alcalde de Se-
villa, José Luis Sanz, le 
impuso esta condeco-
ración.

EL VISTAZO

Moeckel recibe  

la medalla al  

Mérito Civil

MARÍA GUERRA
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P. J. SEVILLA 

Juanma Moreno y Teresa Ribera 
comparecieron tras su reunión 
en el mismo escenario en el que 
anunciaron el pacto de Doñana, 
que se encuentra en suspenso por 
la polémica suscitada por la re-
dacción de dos artículos del de-
creto ley de simplificación admi-

nistrativa de la Junta que abre la 
puerta a la recalificación de te-
rrenos forestales en agrícolas, y 
defendieron la vigencia y la im-
portancia que tiene el acuerdo, al 
tiempo que mostraron su con-
fianza en reestablecer el ritmo 
normal de trabajo lo antes posi-
ble.  

Moreno explicó que el próximo 

Consejo de Gobierno se aprobará 
la modificación del decreto y des-
pués se publicará en el BOJA.  

“Obviamente despejadas las 
dudas en el Boletín Oficial todo 
estará preparado para lanzar de 
nuevo ese trabajo”, reconoció la 
ministra, quien insistió en que 
existían cuestiones que podían 
“generar algún tipo de distorsión” 

al “reabrir” debates “que ya esta-
ban zanjados”. 

La ministra se mostró satisfe-
cha por el acuerdo sobre la nueva 
redacción del texto y lo consideró 
“una buena noticia”. 

El presidente andaluz explicó 
que se han vuelto a “reexaminar” 
esos artículos que el Gobierno 
entendía que contenían “ambi-

güedades” y generaban inseguri-
dad y defendió que no hay “nin-
gún problema” en cambiarlos. 
“El martes que viene el Gobierno 
modifica esos artículos y asunto 
resuelto”, aclaró. 

Moreno aseguró “con absoluta 
garantía”, y convencido de que la 
ministra confirmaba sus pala-
bras, que el acuerdo “no sola-
mente está vigente, sino que ade-
más tiene un enorme vigor”. 
“Que todos los implicados sepan 
que vamos muy en serio, que se 
va a cumplir ese acuerdo, no hay 
ningún tipo de obstáculo ni nu-
bes en el horizonte”, manifestó.

Dan por zanjada la polémica por el decreto 
de simplificación que afecta a Doñana
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Cristina Valdivieso  

Nueve meses, o lo que es lo mismo, 
más de 270 días desde que la Con-
sejería de Salud incluyera en el co-
nocido como Pacto por la Atención 
Primaria andaluza la unificación 
de los servicios de urgencias extra-
hospitalarias, y “ningún avance”. 
“No tenemos ni nombre. Segui-
mos con el acuerdo que se firmó 
en 2007”, afirmaba ayer rotunda 
Rosa Romero, médica del SUAP 
del área sanitaria Sur de Sevilla y 
miembro de la Plataforma de pro-
fesionales de Urgencias y Emer-
gencias extrahospitalarias del Ser-
vicio Andaluz de Salud (SAS) que 
por enésima vez  tomó las calles de 
Sevilla para exigir unas mejoras 
que, por su repetidas exposiciones 
públicas, suenan a pasado. 

“Venimos a hacer presión. Nos 
volvemos a echar a la calle para 
reivindicar lo mismo de siempre y 
eso es lo más triste. Seguimos sien-
do un servicio paralelo junto al 
061, tras su integración en el SAS, 
que realizamos las mismas funcio-
nes, con la diferencia que noso-
tros, los SUAP, atendemos casi el 

90% de las situaciones de urgen-
cias y emergencias de Andalucía y 
aun así no se nos reconoce porque 
tenemos menos medios, menos 
formación por parte de la Admi-
nistración y, si os fijáis, ni siquiera 
tenemos los mismos uniformes”, 
añadía Teresa Almagro, enferme-
ra en la provincia de Cádiz. 

Sevilla se convirtió en punto de 
protesta para los médicos, enfer-
meros, celadores y técnicos del 
Servicio de Urgencias de Atención 
Primaria, el SUAP, de toda Andalu-
cía. Convocados por la plataforma 
de profesionales de Urgencias y 
Emergencias extrahospitalarias 
del SAS, la marea azul volvió a to-
mar la avenida de la Constitución, 
a la altura de la sede de los servi-
cios centrales del SAS, bajo el grito 
unánime de “mismas funciones, 
mismas condiciones” para reclamar 
lo que consideran son sus derechos. 
“Es muy penoso ver a los médicos 
echarse a la calle para reclamar sus 
derechos”, afirmaba a este medio 
Ana Pagador durante la marcha, 
médica y vocal de Atención Prima-
ria del Sindicato Médico Andaluz 
que, junto a UGT, CCOO y CSIF 
apoyaron la protesta. 

“Si nos manifestamos es por la 
unificación de dos servicios para-
lelos para que todos los trabajado-
res tengamos las mismas condicio-
nes en todos los ámbitos laborales 
y para que la ciudadanía reciba 
una atención homogénea y equi-
tativa en toda Andalucía, indepen-
dientemente de si es de Sevilla ca-
pital o en Santiago-Pontones o Me-
dina Sidonia”, recalcó Teresa Al-
magro con una gran pitada de fon-
do con alusiones directas a la ge-
rente del SAS, Valle García Sán-
chez, y la consejera de Salud, Cata-
lina García, a quien también se re-
firió Teresa. “Se ve que no tiene pa-
labra ninguna”, dijo sobre los pla-
zos previstos en ese pacto firmado 
por las mejoras en la Atención Pri-
maria en la que se incluía la unifi-
cación de estos servicios antes del 
próximo mes de junio. “Es algo que 
ya se nos antoja imposible porque 
se nos dijo que esa unificación iba 
a estar desarrollada antes de final 
de año y ni está ni se le espera. No 
tenemos ni propuestas”, apostilló. 

En la misma línea, Blanca Espi-
nosa, delegada de UGT Aljarafe re-
clamó ante los medios “igualdad”. 
“Pedimos lo que ya se nos prome-
tió que se nos iba a dar y no vemos 
avance. No se están celebrando las 
mesas sectoriales en las que se ten-
dría que estar negociando y esa es 
nuestra reivindicación, que se cum-
pla con lo pactado”, reivindicó. 

Desde CCOO se repitió el men-
saje. “Reclamamos que haya un 

mismo sistema para que no haya 
un agravio comparativo entre los 
profesionales y los ciudadanos que 
reciben esa atención”, destacó la 
responsable de Atención Primaria 
de CCOO en Sevilla, Esther Roca.  

La reivindicación llegó a su fin 
poco más de las dos de la tarde en 
los aledaños del Parlamento anda-
luz, donde ocho miembros de la 
plataforma convocante de la pro-
testa asistieron a la sesión ordina-
ria del Pleno en el que el Grupo 
Socialista defendió una proposi-
ción no de ley (PNL) en apoyo al 
colectivo y reivindicación del nue-
vo Plan Andaluz de Urgencias y 
Emergencias.  

Por su parte, la consejera de Sa-
lud anunció también ayer que “en 
muy pocas semanas” su departa-
mento presentará en la Mesa Sec-
torial un informe con una pro-
puesta de equiparación salarial y 
de formación de los servicios de 
emergencias extrahospitalarias 
con los servicios del 061, y asegu-
ró que la unificación de ambos ser-
vicios “estará cerrada en diciem-
bre de 2024, como está pactado”.

  

 

l Profesionales de los servicios de urgencias de Atención Primaria de toda Andalucía 
volvieron a exigir en Sevilla la “igualdad” de condiciones con sus compañeros del 061

Salud unificará 
las Urgencias 
móviles tras una 
nueva protesta

La protesta llegó al 
Parlamento y la Junta 
prometió una propuesta 
“en pocas semanas”

FOTOS: JUAN CARLOS VÁZQUEZ 

Los manifestantes marcharon desde la puerta del SAS hasta el Parlamento andaluz.

 

La enfermera gaditana Teresa Almagro lideró parte de la marcha.
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Óscar Lezameta 

En el pleno del Parlamento anda-
luz se ha hablado en estos dos úl-
timos días de Doñana, el decreto 
de simplificación, el campo, Bar-
bate, las elecciones gallegas, el 
caso Koldo y de paso el 28-F y la 
ausencia de mujeres entre las hi-
jas predilectas para terminar con 
un fandango de Paco Toronjo. 
Los dos primeros, monopoliza-
ron una sesión de control en la 
que tanto Moreno como Espadas 
dejaron pocas cosas claras; una 
de ellas es que no se entienden. 
Ambos rivalizan en un diálogo 
que hasta ahora ha sido imposi-
ble. El presidente de la Junta de-
jó claro al secretario general de 
los socialistas andaluces que se 
entiende mejor con el Gobierno 
de su partido que con él.  

Al menos con uno de sus miem-
bros; la relación con Teresa Ribe-
ra ha resistido incluso la parali-
zación del Acuerdo por Doñana 
por una todavía no explicada in-
clusión de un párrafo casi literal 
del plan de regadíos en el decre-
to de simplificación. Una llama-
da telefónica sirvió para desatas-
car una desconfianza todavía no 
resuelta del todo a pesar de que 
la reacción inicial se tornó en ala-
banzas mutuas por la actitud 
mostrada.  

Es aquí donde Juanma Moreno 
desató su mayor andanada con-
tra Juan Espadas. Hasta el punto 
de acusarle de que “me dicen que 
está intentando boicotear los 
acuerdos con el Gobierno de Es-
paña. Le molesta que este Go-
bierno tenga talante, porque le 
deja a usted fuera de la foto”. De-
cidido a no quedarse fuera de la 
misma, el secretario general de 
los socialistas andaluces, reivin-
dicó su papel en la denuncia ini-
cial que dejó el mayor logro de la 
Junta en esta legislatura (y hasta 
en la pasada) y el que con más or-
gullo menciona. “Me pasé una 
hora en su despacho pidiéndole 
llegar a un acuerdo por Doñana”, 
le recordó Espadas. 

La réplica de Moreno dejó en el 
aire su “incomprensión” por la 
oposición socialista a un decreto 
“que supone quitar la grasa a la 

administración” (todos los chis-
tes sobre el colesterol ya están 
hechos) y les recordó su esencia 
como “partido de Gobierno” pa-
ra expresar a continuación su ex-
trañeza al no entender “porqué 
les gusta tanto la burocracia”. 
Los gestos desde la bancada so-
cialista dejaban claro que, tal vez 
sí pudieran haberse puesto de 
acuerdo en el contenido, pero las 
formas no eran aceptables. 

Las consecuencias de esa mo-
dificación de buena parte del cor-

pus legislativo andaluz (hasta 
176 normas se modifican, entre 
ellas 53 leyes) llegaron a esceni-
ficar un segundo turno de ala-
banzas con Doñana como esce-

nario. Moreno y Ribera se entien-
den bien. “Se quita lo que se ten-
ga de quitar”, le dijo tan pronto la 
ministra descolgó el teléfono. No 
tan fructífero es el diálogo con 
otros miembros del Ejecutivo. 
Así, le pidió a Espadas ayudas 
con una que se le resiste: “Le 
agradezco la voluntad de acuer-
do; por eso le pido su colabora-
ción con la ministra andaluza 
que ha sido consejera de Hacien-
da para que también tengamos 
un diálogo fluido”. El fondo en 

esta oportunidad es la respuesta 
a la pregunta de “qué pasa con el 
fondo de compensación de 1.409 
millones”, un dinero que espera 
“la sanidad, la educación y la de-
pendencia” de los andaluces. Pa-
ra Moreno, ese dinero apenas es 
una gota en un presupuesto de 
miles de ellos. 

En contraposición Moreno re-
conoció que su relación con Ribe-
ra es más que óptima “aunque he-
mos tenido diferencias importan-
tes. Se consigue más con miel que 
con hiel. Un acuerdo medio es 
mejor que una confrontación 
abierta” y, por si alguien lo echa-
ba de menos, le faltó tiempo para 
volver a insistir en el lema de es-
ta legislatura, “la vía andaluza” 
como forma de Gobierno” y la de-
fensa del interés de Andalucía, 
algo por lo que está dispuesto a 
negociar, siempre que haya un 
andaluz de por medios “hasta la 
saciedad siempre, siempre, siem-
pre”.  

Espadas quiso conocer si el 
presidente de la Junta “se había 
leído el decreto de simplifica-
ción” y si “nos había intentado 
colar de rondón un artículo co-
piado literalmente de la proposi-
ción de ley de regadíos de Doña-
na”, algo que a su juicio responde 
a “un segundo intento de hacer lo 
que querían hacer y no pudieron 
hacer porque, sencillamente, el 
Gobierno de España le planteó 
un acuerdo bastante más benefi-
cioso para Andalucía que su pro-
puesta”. Desde el PSOE andaluz, 
el ya famoso decreto está enca-
minado a “desregular, a liberar, a 
reducir o eliminar todo tipo de 
controles administrativos”. 

Nada nuevo en los pasillos del 
Parlamento. De hecho parece 
que Moreno haya decidido bus-
car en el Gobierno de España, lo 
que no encuentra en el salón de 
plenos. Una estrategia que, al 
menos, parece condenada a en-
contrar esas imágenes (“propa-
ganda” según la oposición) que 
justifican una gestión, es decir, 
aquella que le hace encontrar 
puntos de coincidencia con diri-
gentes de un Ejecutivo al que sue-
le atacar con frecuencia y dureza, 
convencido que, tal vez, de eso 
mismo se trate. 

MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EUROPA PRESS 

Juan Espadas se dirige a Juanma Moreno, ayer en la sesión de control en el Parlamento.

  

 

l Juanma Moreno critica que Juan Espadas “quiere 
boicotear los acuerdos con el Gobierno de España” 

Dos no dialogan  
si ambos no quieren

Moreno pide a Espadas 
ayuda para encontrar 
puntos de diálogo con 
María Jesús Montero
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R. S. 

Un año más y ya van siete, vuelve 
la exposición de los Estrenos y 
Restauraciones dentro de la XVIII 
edición de Círculo de Pasión, en 
la que se presentan las grandes 
novedades de la Semana Santa 
de Sevilla. Desde sus inicios en 
2017, la exposición ha destacado 
como un evento destacado para 
mostrar el trabajo de artesanos y 
hermandades en la preparación 
de las procesiones de la Semana 
Santa sevillana. 

En esta séptima edición, la 
muestra presenta un total de 34 
piezas entre estrenos y restaura-
ciones, cedidas por 22 hermanda-
des. La exposición, que estará 
abierta hasta el domingo 3 de mar-
zo, permite a los visitantes admi-
rar de cerca y con detalle el esfuer-
zo y la dedicación invertidos en ca-
da obra que desfilará por las calles 
de la ciudad en tan solo un mes. 

Los comisarios Antonio Gardu-
ño, Rafael Jiménez Sampedro y 
José Roda Peña, junto con el comi-
sario institucional Juan José Ro-
mán Llorca, lideran una muestra 
que representa un desafío organi-
zativo y un homenaje al patrimo-
nio cofradiero sevillano. Los talle-
res ultiman sus trabajos para exhi-
birlos en esta exposición, realzan-
do el valor de cada pieza expuesta. 

“En el Círculo Mercantil e In-
dustrial llevamos años abriendo 
nuestras puertas a las hermanda-
des y cofradías. Sólo buscamos y 
perseguimos cumplir con lo que 
marcan nuestros estatutos: fo-
mentar, entre otras cuestiones, la 
cultura y el arte”, declaró en sus 
palabras de bienvenida el presi-
dente de la entidad organizado-
ra. “No se queden sólo en esto, en 
la importancia de la muestra, 
porque desde la junta directiva 
del Círculo Mercantil entende-
mos que estamos cumpliendo 
con una labor social, que no es 
otra que mostrar a la ciudad 
aquello que la ciudad quiere ver. 
Y de camino, dar un aplauso a los 
artistas del arte sacro que siguen 
consiguiendo con sus obras el re-
conocimiento internacional me-
recido y el mantenimiento de 
unos oficios, que crean empleo y 
riqueza y que si no fuera por las 
hermandades ya se hubieran per-
dido”, apostilló González Mesa. 

“Es preciso en estos momentos 
referirse a dos hechos que son los 
que concurren como elementos 
principales de esta exposición”, 
reconoció Rafael Jiménez Sam-
pedro, que intervino en el acto en 
nombre de los comisarios. “De 
una parte, que las hermandades 
siguen encargando nuevos ense-
res (…). Por otra, que este patri-

monio que todos los años se incre-
menta sufre igualmente el dete-
rioro propio de su uso y del paso 
del tiempo y se ve precisado de la-
bores de conservación y restaura-
ción”, tal y como explicó. Esta ex-
posición se convierte así en una 
oportunidad única de reunir es-
tas piezas “y, por ello, hay que 
agradecer a las hermandades y 
los artistas que las han tenido a 
tiempo de ser mostradas a partir 
de hoy en esta exposición”, fina-
lizó el comisario. 

Las hermandades que han par-
ticipado en los Estrenos y Restau-
raciones de la Semana Santa de 
2024, han sido: La Misión, San 
José Obrero, Jesús Despojado, 
Amargura, Redención, Vera 
Cruz, Penas, Dolores del Cerro, 
San Esteban, Buen Fin, Sed, San 
Bernardo, Lanzada, Panaderos, 

Siete Palabras, Quinta Angustia, 
Macarena, Esperanza de Triana, 
Montserrat, el Sol, Santo Entierro 
y Soledad de San Lorenzo. 

Entre otras, la muestra reúne 
imágenes escultóricas de Castillo 
Lastrucci, talla de los Hermanos 
Caballero y Francisco José Verdu-
go, bordados de los talleres de 
Salvador Aguilar y Manuel Men-
doza, bordados en oro y sedas Sol-
dán, Charo Bernardino, Francisco 
Carrera, Concepción Fernández 
del Toro, las hermanas Antúnez, 

Jesús Rosado, Joaquín Salcedo, 
Manuel Solano, Sobrinos de José 
Caro, Manuel Solano, Antonio 
Ugía, trabajos de orfebrería de Je-
sús Domínguez, Cayetano Gonzá-
lez, Hermanos Ramos, Ramón Le-
ón, José Manuel Ramos, Orfebre-
ría Andaluza, Manuel de los Ríos 
e Hijos, Manuel Seco, Orfebrería 
Villarreal, pinturas de Manuel 
Mazuecos, dorado de los Herma-
nos González, con labores previas 
de diseño de Fernando Aguado, 
José Manuel Bonilla, Benjamín 
Domínguez, Gonzalo Navarro, 
Rafael de Rueda, Javier Sánchez 
de los Reyes, Manuel Varón, Fran-
cisco Villarreal y las restauracio-
nes de Juan Areal, Carmen Bahi-
ma, Carmen Galán, Sergio Guz-
mán, CYRTA, María Gema Pérez 
Morales, Joyería el Toisón y Sila 
Restauración. 

Al acto inaugural de los Estre-
nos y Restauraciones de la Sema-
na Santa 2024 asistió un nutrido 
grupo de autoridades civiles y 
militares. Además del presiden-
te del Círculo Mercantil, José 
María González Mesa, y de los 
comisarios de la exposición estu-
vieron presentes en la cita el te-
niente general de la Fuerza Te-
rrestre, Claudio Melero; el jefe 
del Estado Mayor de la Fuerza 
Terrestre, Luis Francisco Cepe-
da; el general jefe de la 4ª zona 
de la Guardia Civil, Luis Ortega; 
el delegado del Gobierno de la 
Junta de Andalucía en Sevilla, 
Ricardo Sánchez; el delegado de 
Fiestas Mayores, Manuel Alés 
del Pueyo; la delegada del distri-
to Casco Antiguo, Amidea Nava-
rro; el secretario del Consejo ge-
neral de Hermandades y Cofra-
días, José Carretero; y el presi-
dente de la Asociación Gremial 
Sevillana de Arte Sacro, Francis-
co Carrera Paquili, así como los 
hermanos mayores y miembros 
de junta de las hermandades 
participantes.

El Mercantil acoge 34 estrenos y 
restauraciones de la Semana Santa
l La tradicional exposición en la sede de la 
calle Sierpes se podrá visitar desde este 
viernes y hasta el domingo 3 de marzo

La entidad reúne 
piezas cedidas por     
un total de 22 
hermandades

JOSÉ LUIS MONTERO 

Inauguración de la muestra de estrenos y exposiciones.
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FRAN PIÑERO 
SEVILLA 

La Junta de Andalucía tendrá que es-
perar para que entre a trámite su va-
loración acerca del indulto del que fue-
ra presidente autonómico, José Anto-
nio Griñán, y de los otros siete 
condenados a prisión por el caso de 
los ERE de Andalucía.  

Así se desliza de la última providen-
cia dictada por la Audiencia Provin-
cial de Sevilla, en la que se da priori-
dad al recurso de súplica interpuesto 
por el exdirigente y por la que fuera 
consejera de Hacienda y Administra-
ción Pública, Carmen Martínez Agua-
yo, en la época de los delitos de mal-
versación que les llevaron a la cárcel.  

El recurso de la defensa de Griñán 
no hace sino rechazar cualquier in-
forme del Ejecutivo regional sobre su 
aspiración a la medida de gracia, al 
considerar que la Junta de Andalucía 
no es parte en las actuaciones y que  
la pena de cárcel impuesta al madri-
leño no incluye perjuicio ni condena 
por responsabilidad civil. 

La Junta decidió en su momento no 
concurrir como parte de la acusación, 
y eso es justo lo que le reprocha el equi-
po jurídico de Griñán, que ofrezca aho-
ra un punto de vista que le ponga con-

tra las cuerdas. Un punto de vista sim-
bólico, por otra parte, pues el organis-
mo que realmente tiene la última pa-
labra sobre el indulto es el Consejo de 
Ministros, en general, y el Ministerio 
de Justicia, en particular.  

Una valoración emitida  
La presente providencia no impide a 
la Junta emitir su informe, que de he-
cho ya fue presentado el 14 de febrero 
según se le requería desde el Ministe-
rio Fiscal.  

Aunque no se posicionó claramen-
te en contra de la suspensión de las 
penas, la Junta adujo que «no se apre-
cia arrepentimiento» en el condena-
do y que tampoco «se ha devuelto lo 
defraudado». 

Tal vez sea la comunicación oficial 
el único foro donde la negativa auto-
nómica no haya sido expresa. Basta 
con analizar las reiteradas declara-
ciones de altos cargos para captar la 
postura.  

A comienzos de la semana era el 
propio presidente Juanma Moreno el 
que aclaraba que sus filas no eran par-
tidarias «de indultos, y menos a con-
denados por corrupción».  

Los populares no pierden de vista 
el daño que se hizo a los andaluces y 

los 680 millones de euros malversa-
dos de las arcas públicas. 

De esta forma, la Sección Primera 
de la Audiencia deja en suspenso el trá-
mite conferido a la Letrada de la Junta 
de Andalucía, en relación al escrito pre-
sentado hace ahora diez días, «en tan-
to se resuelvan los recursos de súplica 
interpuestos por las representaciones 
procesales de Carmen Martínez Agua-
yo y José Antonio Griñán Martínez». 

Aunque suele ser más mediático y 
notorio el proceso de indulto de Gri-
ñán, la antigua titular de Hacienda 
también se encuentra en un punto aná-
logo. Fue su mano derecha y la prime-
ra socialista en entrar en prisión por 
la macrocausa de las ayudas por los 
expedientes de regulación de empleo 
fraudulentos, en el procedimiento es-
pecífico de financiación. 

Sin recurso de réplica 
La providencia del órgano jurídico, 
que rubrica la magistrada María Pi-
lar Llorente Vara, incide en que «ve-
rificado lo anterior —los citados re-
cursos de súplica—, se acordará so-
bre el recurso de súplica interpuesto 
subsidiariamente por la Letrada de 
la Junta de Andalucía».  

Finalmente, y abriendo la puerta 
a un nuevo trámite, la Audiencia re-
cuerda que «contra la presente reso-
lución cabe recurso de súplica que 
puede interponerse ante este Tribu-
nal mediante escrito autorizado por 
Abogado y Procurador en el plazo de 
tres días contados desde el siguiente 
al de su última notificación».

La Audiencia congela el informe de 
la Junta sobre el indulto de Griñán 

∑ El tribunal da prioridad 
a resolver los recursos 
del expresidente y 
Martínez Aguayo

El expresidente de la Junta de Andalucía José Antonio Griñán, a su salida de los juzgados de Sevilla  // RAÚL DOBLADO

El recurso que ahora analiza 
la Audiencia rechaza que la 
Junta valore el indulto al no 
haber concurrido como 
parte en el procesoD
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R. A.  

La Audiencia de Sevilla ha sus-
pendido el trámite de valoración 
del informe de la Junta de Anda-
lucía sobre las peticiones de in-
dulto del ex presidente andaluz 
José Antonio Griñán y los otros 
siete condenados a cárcel en la 
pieza política de los ERE hasta 
que resuelva los recursos de sú-
plica que han presentado el ex je-
fe del Ejecutivo andaluz y la ex 
consejera de Hacienda Carmen 
Martínez Aguayo. 

“Dada cuenta del escrito pre-
sentado por la letrada de la Jun-
ta de Andalucía de fecha 

14/02/2024, únase a los autos. 
Queda en suspenso el trámite 
conferido a la misma para emitir 
su parecer sobre la petición de 
indulto en tanto se resuelvan los 
recursos de súplica interpuestos 
por las representaciones de Car-
men Martínez Aguayo y José An-
tonio Griñán”, figura textual-
mente en la nueva providencia 
emitida por la Sección Primera 
de la Audiencia. 

La defensa de Griñán, conde-
nado a seis años y un día de cár-
cel por malversación en el “pro-
cedimiento específico” de finan-

ciación de los expedientes de re-
gulación de empleo (ERE) frau-
dulentos financiados con fondos 
autonómicos, había formulado 
un recurso de súplica contra la 
decisión de solicitar a la Junta de 
Andalucía que informase sobre 
las peticiones de indulto. 

En concreto, el recurso de sú-
plica se dirige contra la provi-
dencia en la que la Sección Pri-
mera exponía que “dada cuenta 
del informe del Ministerio Fiscal, 
únase a los autos de su razón y 
dese traslado por tres días al le-
trado de la Junta de Andalucía, 
como única parte perjudicada, 
para que emita su parecer sobre 
la petición de indulto”. 

Frente a ello, y según han pre-
cisado las fuentes consultadas, 
la defensa de Griñán habría ale-
gado que ni la Junta es parte en 
estas actuaciones en cuestión ni 
la pena impuesta incluye perjui-
cio ni condena por responsabili-
dad civil, con lo que la represen-
tación del ex presidente advier-
te de que no pesan perjudicados 
en estas actuaciones concretas y 
pide dejar sin efecto la citada de-
cisión. 

La Sección Primera de la Au-
diencia debe pronunciarse ante 
el Ministerio de Justicia sobre 
las peticiones de ocho de los 
nueve ex dirigentes socialistas 
de la Junta de Andalucía que 
han solicitado ser indultados de 
sus respectivas penas de cárcel 
por malversación en el mecanis-
mo de financiación de los expe-
dientes de regulación de empleo 
fraudulentos.

Suspenden la 
valoración de  
la Junta en el 
indulto a Griñán
l La Audiencia paraliza el trámite hasta  

que se resuelvan los recursos de súplica del  

ex presidente y de Carmen Martínez Aguayo

La defensa de Griñán 
alega que la Junta  
no es parte en estas 
acusaciones
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L. Lastra 

La Sección Tercera de la Audien-
cia de Sevilla tiene previsto rea-
nudar el juicio a la antigua cúpu-
la de UGT-Andalucía el próximo 
5 de marzo, casi un mes después 
de que las sesiones se interrum-
piesen por un problema de salud 
del presidente del tribunal. El 

juez Ángel Márquez incluso tuvo 
que ser operado y todavía está de 
baja. En total se habrán suspen-
dido ocho sesiones desde el 7 de 
febrero, día en el que se celebró 
la última sobre el presunto frau-
de que los responsables del sindi-
cato cometieron hace ya diez 
años con ayudas públicas por un 
importe de 40,7 millones que 

desviaron del fin para el que se 
las concedió la Junta de Andalu-
cía: organizar cursos de forma-
ción para trabajadores en paro. 

El juicio comenzó el 29 de ene-
ro y hasta ahora se han celebrado 
seis sesiones. El primer día se de-
dicó a las alegaciones previas de 
las defensas de los quince acusa-
dos, entre ellos el ex secretario 

general de la formación Francisco 
Fernández Sevilla, y del propio 
sindicato, que pidió que el presi-
dente andaluz, Juanma Moreno, 
declarase como testigo. El tribu-
nal rechazó esa solicitud. Y a par-
tir de ahí, a la espera de que los in-
vestigados comparezcan al final 
del juicio, han ido desfilando los 
guardias civiles que investigaron 

la supuesta trama corrupta y tes-
tigos como Roberto Macías, el 
trabajador condenado por sacar 
información confidencial de los 
servidores del sindicato. 

El 7 de febrero fue la última se-
sión. Si la vista oral no se retoma-
se el 8 de marzo como muy tarde, 
habría transcurrido el periodo 
máximo de 30 días que permite la 
Ley de Enjuiciamiento Criminal 
(artículo 788) para tener suspen-
dido un juicio como el de UGT, co-
rrespondiente a un procedimien-
to abreviado. En ese supuesto, el 
juicio debería reiniciarse desde 
cero en una nueva fecha.

El juicio a la antigua cúpula de UGT-A por 
presunto fraude se reanudará el 5 de marzo
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SUSANA ALCELAY MADRID 

El juzgado de instrucción número 17 

de Madrid investiga una denuncia 

de la Fiscalía y el Ministerio de Tra-

bajo por fraude en las subvenciones 

y falsedad documental por parte de 

Uatae y Pimec, en la que incluye a 

los respectivos secretarios de ambas 

organizaciones, María José Landa-

buru y Josep Ginesta. Las dos están 

integradas en Conpymes y no escon-

den sus lazos con el independentis-

mo. Landaburu es afín a Sumar, el 

partido que dirige Yolanda Díaz, que 

entre sus objetivos está dar entrada 

en el diálogo social a esta patronal 

tras cambiar la representación em-

presarial. 

El juez está investigando si am-

bas organizaciones se valieron de un 

documento presuntamente falso para 

conseguir una subvención pública 

para asociaciones de autónomos su-

perior a lo que les correspondería. 

El proceso tiene origen en un escri-

to con fecha 28 de julio de la Direc-

ción de Trabajo Autónomo, depen-

diente del Ministerio de Trabajo, pre-

sentado en la Fiscalía de Madrid. A 

raíz del mismo, la sección de delitos 

económicos presentó la correspon-

diente denuncia con fecha 23 de no-

viembre. 

Para la Fiscalía los denunciados 

llevaron a cabo, de forma concerta-

da, distintos actos fraudulentos para 

obtener en una puntuación un 273% 

superior en la convocatoria, lo que les 

proporcionó una subvención de 

266.123,10 euros, 133.211,84 euros más 

de lo que le correspondería. La situa-

ción produjo un perjuicio para el era-

La Fiscalía denuncia a la patronal 
independentista Pimec y los 
autónomos afines a Sumar 

FALSEDAD DOCUMENTAL Y COBRO IRREGULAR DE SUBVENCIONES
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Efe MADRID 

La detención de Koldo García, 
hombre fuerte de José Luis Ába-
los cuando era ministro de 
Transportes, ha causado un im-
portante terremoto político. El 
PP pidió ayer a Ábalos que dimi-
ta (ahora solo es diputado) y 
cree que Sánchez le destituyó 
porque conocía la trama de co-
rrupción en la compra de masca-
rillas. El resto de los partidos pi-
de explicaciones, e incluso ERC, 
socio del Gobierno de coalición, 
se abre a una comisión de inves-
tigación en el Congreso. 

La secretaria general del PP, 
Cuca Gamarra, exigió a Ábalos 
que entregue su acta de diputa-
do y dio por hecho que el presi-
dente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, le cesó porque supo que 
existía “una trama de corrup-
ción con sede” en su Ministerio. 

En declaraciones en los pasi-
llos del Congreso, Gamarra re-
calcó que este asunto “afecta di-
rectamente” a Sánchez. “Cada 
día está más claro que empeza-
mos a conocer las verdaderas ra-
zones por las que cesó como mi-
nistro a Ábalos. Era por la trama 
de corrupción que tenía su sede 
en el propio Ministerio de Fo-
mento y por tanto dentro del Go-
bierno de Pedro Sánchez”, sen-
tenció. Esta acusación fue nega-
da este miércoles por Sánchez 
durante su visita a Marruecos. 

Dentro del PP, su presidente, 
Alberto Núñez Feijóo, pidió que 
Sánchez dé explicaciones sobre 
la presunta “trama de mordidas” 
y reprochó que señalase a “todo 
el mundo por casos archivados 
en repetidas ocasiones (en refe-
rencia a las acusaciones contra 
el hermano de Isabel Díaz Ayu-
so) y que quedaron en nada”. La 

presidenta de la Comunidad de 
Madrid exigió al presidente que 
“dé la cara”. “Todo lo que está 
saliendo y todo lo que queda por 
salir, a cualquier gobierno hon-
rado le haría caer al instante, pe-
ro este Gobierno va de limpio, 
de ‘koldo’ y paja”, afirmó, y cen-
suró que Sánchez “se haya es-
condido en Rabat” tras esta “tra-
ma escandalosa”. 

Desde Mallorca, una de las ad-

ministraciones afectadas, el PP 
exigió también que la ex presi-
denta del Govern balear y actual 
presidenta del Congreso, Fran-
cina Armengol, dé explicaciones 
sobre la compra en 2020 de mas-
carillas por valor de 3,7 millones 
de euros a la empresa ligada a 
Koldo García. Baleares, en con-
creto, compró material con un 
sobrecoste de 2,6 millones de 
euros. Ahora, el Servicio de Sa-

lud de la Comunidad anuncia 
una auditoría e inicia los trámi-
tes para reclamar esos 2,6 millo-
nes, ya que, afirma, recibió mas-
carillas quirúrgicas cuando ha-
bía contratado FPP2. 

Los populares también pidie-
ron explicaciones en Canarias, 
donde la compra ascendió a 12 
millones de euros a través de 
tres encargos. El primero, por 
importe de 6,87 millones de eu-

ros (que luego se redujeron a 
2,09 millones por la inferior ca-
lidad del material servido), en 
abril de 2020; el segundo, por 
4,77 millones, en el mismo mes; 
y el tercero, por 5 millones de 
euros, en mayo, a los que se su-
ma un pago de 417.814 euros en 
concepto de fletes aéreos, trans-
porte y seguro de transporte de 
las mascarillas adquiridas. 

También hubo contratos en  

El PP apunta a Sánchez por el caso 
Koldo y pide a Ábalos que dimita

MANUEL BRUQUE / EFE 

José Luis Ábalos, ex ministro de Transportes, en una imagen de archivo con Koldo García.

l Los populares reclaman al ex ministro que deje su acta de diputado y dan por hecho que el 
presidente lo cesó por las irregularidades l Los socialistas remarcan que no tenían sospechas
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Aragón, pero al cierre de esta
edición el Gobierno regional no
había especificado la cantidad. 

Por su parte, Vox ha presenta-
do una batería de propuestas en
el Congreso, entre otras la com-
parecencia del ministro de
Transportes para conocer si Kol-
do García manejó fondos públi-
cos y ha pedido copia de todos
los expedientes de los contratos
públicos adjudicados a la em-
presa Soluciones de Gestión y
Apoyo a Empresas, además de
una serie de preguntas parla-
mentarias. 

En partidos cercanos al Go-
bierno también se escucharon
voces muy críticas. La vicepresi-
denta segunda y líder de Sumar,
Yolanda Díaz, tildó de “gravísi-
mo” el caso. Previamente, el
portavoz en el Congreso, Íñigo
Errejón, había afirmado que no
tienen por qué dudar del PSOE
pero Sumar quiere que se den
todas las explicaciones perti-
nentes. 

Los socialistas, a través de su
secretario de Organización,
Santos Cerdán, remarcaron que
desde el PSOE no tenían “ningu-
na sospecha” sobre la actividad
presuntamente irregular de Kol-

do García. Fuentes de la direc-
ción del partido aseguran que
Koldo García no es militante del
PSOE a día de hoy. 

El origen del caso se remonta
a marzo de 2022, cuando el PP
nacional denunció ante la Fisca-
lía doce contratos de emergen-
cia por importe de 326 millones
de euros adjudicados por el Go-
bierno a siete empresas, entr
ellas a Soluciones de Gestión y
Apoyo a la Empresa, la firma de
Koldo García, que, según apun-
taron entonces los populares,
pasó “de beneficios de cero eu-
ros pasó a 53 de millones”. 

El Gobierno trasladó a Vox en
2020 por escrito que la empresa
cumplía las condiciones para ser
contratada por la Administra-
ción General del Estado.

Baleares detecta un 

sobrecoste de 2,6 

millones en uno de  

sus contratos
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O. Lezameta 

El portavoz de Adelante Andalu-
cía, José Ignacio García, uno de 
los parlamentarios más origina-
les de la Cámara y un melón en su 
mano derecha fueron la nota de 
color (nunca mejor dicho) en la 
sesión de control. Una fruta pro-
cedente de Brasil, a más de siete 
mil kilómetros del Hospital de las 
Cinco Llagas y comparado por 
menos de dos euros el kilo en un 
supermercado situado en la ace-

ra de enfrente, sirvió para abrir el 
debate sobre las protestas de los 
agricultores en las carreteras de 
Andalucía y de toda la geografía 
nacional. 

García criticó el bajo precio del 
melón, para preguntarse por sus 
condiciones de producción y có-
mo se les habrá pagado a los tra-
bajadores brasileños, de lo que 
coligió que será “un sueldo de mi-
seria”. García apuntó también 
que ese recorrido de miles de ki-
lómetros provocó “un impacto 
medioambiental enorme”, ade-

más del empobrecimiento añadi-
do de los trabajadores agrícolas 
andaluces. 

Ante los elogios de Moreno so-
bre “la perfomance” que llevó al 
salón de plenos y por el hecho de 
ser “un grupo parlamentario pe-
queño”, pero que no por ello de-
ja de ser “combativo, inteligente” 
y “audaz”, el portavoz de Adelan-
te replicó que “hemos copiado a 
Toni Martín (portavoz del Grupo 
Popular) cuando trajo la fresa pa-
ra defender a los empresarios”, 
para matizar entonces que “noso-

tros defendemos a los trabajado-
res”.  

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno, le 
replicó recordando que “simila-
res discursos los he escuchado en 
las instituciones europeas de la 
mano de los partidos populistas” 
y quiso dejar claro que “por su-
puesto que defendemos que haya 
inspecciones y que se castigue a 
los empresarios que lo hagan 
mal”. Por ello, le quiso recordar 
también que “así hemos aproba-
do el cuarto decreto contra la se-
quía, invertido miles de millones 
en infraestructuras hidráulicas y 
lo que pedimos es menos buro-
cracia, medidas fiscales por par-
te del Gobierno o que, por ejem-
plo apruebe un ERTE para el sec-
tor agrícola”.

 l Adelante asegura que “empobrece a todos los agricultores andaluces”

En un melón de Brasil caben los males del campo

MARÍA JOSÉ LÓPEZ / E. P. 

José Ignacio García de Adelante.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 43

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 23/02/2024

 España

 4 747 EUR (5,151 USD)

 185,94 cm² (29,8%)

 1783 EUR (1935 USD) 

ACCIONA                        106,150      -1,62      -1,75      -20,37    109,150   105,050        116.856       5.823              17:35    

ACCIONA ENER                20,280      -1,55      -0,32      -27,78      20,820     20,000        367.107       6.677              17:35    

ACERINOX                         10,360       0,73        0,07         0,33      10,385     10,215        556.447       2.803              17:44    

ACS                                    37,070       0,93        0,34        -6,63      37,540     36,900        378.087     10.312              17:35    

AENA                              171,650       0,15        0,25         4,60    173,700   171,500        141.457     25.748              17:36    

AMADEUS IT GROUP       61,320       0,03        0,02        -4,83      62,640     61,300        562.676     27.625              17:35    

ARCELORMITTAL              24,355      -0,02      -0,01        -5,10      24,680     24,300        180.640     21.379              17:35    

BANCO SABADELL              1,191       2,32        0,03         6,96        1,199       1,168   31.332.064       6.477              17:35    

BANKINTER                         5,798       1,22        0,07         0,03        5,844       5,748     3.686.249       5.212              17:36    

BBVA                                   9,332       0,41        0,04       13,45        9,406       9,274     8.880.989     54.480              17:41    

CAIXABANK                        4,087      -0,29      -0,01         9,69        4,140       4,087     8.869.639     32.944              17:42    

CELLNEX TELECOM          33,990       0,86        0,29        -4,68      34,270     33,590        931.380     23.090              17:35    

COLONIAL                           5,150       0,59        0,03      -21,37        5,185       5,115        876.972       2.779              17:35    

ENAGAS                            14,680      -2,33      -0,35        -3,83      15,055     14,630     1.141.377       3.846              17:37    

ENDESA                             16,865      -0,47      -0,08        -8,64      17,050     16,810     1.262.348     17.856              17:36    

FERROVIAL                        35,400      -0,14      -0,05         7,21      35,900     35,200        841.223     26.220              17:37    

FLUIDRA                            20,920      -1,04      -0,22       10,98      21,420     20,820        322.291       4.093              17:35    

GRIFOLS                            11,020       2,04        0,22      -28,70      11,300     10,875     1.970.006       4.696              17:37    

IAG                                      1,796       2,31        0,04         0,87        1,800       1,760   12.332.677       8.931              17:42    

IBERDROLA                       10,750      -1,69      -0,19        -7,90      11,010     10,680   10.768.925     69.050              17:39    

INDITEX                             41,040       0,56        0,23         4,08      41,270     40,690     1.427.077   127.907              17:35    

INDRA                               15,890       0,89        0,14       13,50      16,030     15,820        276.656       2.807              17:35    

LOGISTA                            27,240       0,44        0,12       11,27      27,380     27,200        185.607       3.616              17:35    

MAPFRE                              1,977       0,76        0,01         1,75        1,981       1,964     2.732.838       6.088              17:35    

MELIÁ HOTELS                    6,875       0,36        0,03       15,35        6,970       6,820        574.899       1.515              17:35    

MERLIN PROP.                     9,220       0,44        0,04        -8,35        9,265       9,155        528.476       4.331              17:35    

NATURGY                          23,100      -0,26      -0,06      -14,44      23,200     22,940        575.218     22.398              17:41    

REDEIA                              14,900      -0,83      -0,12         1,78      15,140     14,855        774.375       8.062              17:35    

REPSOL                              14,425       5,45        0,74       10,51      14,525     14,155   10.010.103     17.561              17:35    

ROVI                                  71,700       1,41        1,00       19,10      72,050     71,000           58.078       3.873              17:35    

SACYR                                 3,084      -0,26      -0,01         0,59        3,116       3,070     1.553.740       2.145              17:35    

SANTANDER                        3,839       0,59        0,02         1,57        3,869       3,820   27.384.810     60.754              17:44    

SOLARIA                            11,870      -1,66      -0,20      -36,22      12,220     11,860        651.267       1.483              17:37    

TELEFÓNICA                        3,743       1,60        0,06         5,91        3,792       3,679   16.241.141     21.524              17:44    

UNICAJA BANCO                0,977       1,66        0,02         9,78        0,983       0,962     7.456.580       2.594              17:35   

A 
Madrid 
Íbex 35 
0,31% 

10.138,9
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Dow Jones 30 

1,18% 
39.069,11
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Nikkei 225 
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    39.098,68

A 
Euro Stoxx 

50 PP valores 
1,68% 

4.855,36

L
OS principales índi-
ces europeos conti-
nuaron ayer con 
avances generaliza-

dos, siguiendo la estela de 
EEUU. En España, el Íbex 35, a 
diferencia del resto de selecti-
vos europeos cerró con subidas 
algo menores del 0,31%. Por su 
parte, el Euro Stoxx 50 se reva-
lorizó un 1,7%, en una coyun-
tura en la que, con la excepción 
de Alemania, los indicadores 
PMI adelantados del mes de fe-
brero reflejaron una mejora de 
la actividad en el continente 
europeo. La bolsa española 
continúa revalorizándose, aun-
que a un ritmo inferior respec-
to a los principales índices eu-
ropeos. No obstante, el Íbex 35 
superó la zona de 10.100 pun-

tos. En la sesión de ayer destacó 
Repsol con una subida superior al 
5% tras sus resultados, y también 
la noticia de la posible salida a bol-
sa de Puig con el objetivo de captar 
3.000 millones de euros, lo que re-
presentaría la mayor salida a bol-
sa de la década. Los índices esta-
dounidenses, al cierre de la sesión 
europea, cotizaban con fuertes su-
bidas. El principal catalizador con-
tinúa siendo los resultados de Nvi-
dia, que batieron todas las estima-
ciones de los analistas. Así, el Nas-
daq repuntaba un 2,4% y el 
S&P500 un 1,7%. En contraste, el 
Russell 2000 registraba un ascen-
so de sólo un 0,5%. Las TIRes de 
los bonos soberanos bajaban leve-
mente y sumaban un pequeño re-
troceso tras conocerse los últimos 
datos sobre la evolución de la acti-
vidad en Alemania en febrero. En 
esta coyuntura, la TIR del Bund a 
10 años caía un 0,1% y se situaba 
en 2,42%, y la rentabilidad de la 
referencia española recortaba  un 
0,3% hasta un 3,32%. La yield del 
Treasury de EEUU a 10 años se 
mantuvo estable en 4,31%.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

EL ÍBEX AVANZA MENOS

    Nombre                               Último    Var %      Var €   Ac. Año*    Máximo    Mínimo        Volumen      Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

ÁLVAROROMERO

Analista de renta variable 
en Singular Bank
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